



MARIANO FERREYRA
ESTA LUCHA SIGUE

EL FREnte DE IZQUIERDA EN EL PARLAMENTO

Los diputados/as del Frente de Izquierda y los Trabajadores han jurado en estos días en el Congreso y en varias legislaturas y concejos deliberantes en del país.

La confrontación política con la vieja política se puso de manifiesto, de entrada.

En el Congreso de la Nación, Néstor Pitrola denunció el fraude perpetrado en Córdoba contra el Frente de Izquierda y también el atropello que se apresta a cometer el jefe de Gabinete, Capitanich, que ha entregado el Congreso a la camarilla de profesores de la UBA, como si fuera una franquicia comercial, para que pueda sesionar allí la asamblea reaccionaria de claustros, rodeada de la policía, al margen de los docentes y los estudiantes.

Pablo López denunció el fraude parlamentario que se desarrolla contra el Partido Obrero en Salta; junto a Nicolás del Caño, todos juraron por la clase obrera, el socialismo y la memoria de la lucha de Mariano Ferreyra.

En Salta, una suerte de asociación mafiosa ha impedido que nuestra senadora, Gabriela Cerrano, del movimiento contra la impunidad y el gatillo fácil, pudiera presidir la comisión de justicia e integrar la de derechos humanos, a pesar de ser la más votada de toda la cámara.

En Diputados nos han sustraído la vicepresidencia segunda y en el Concejo de la capital pretenden designar un presidente ajeno al Partido Obrero, que acaba de ganar en forma holgada las elecciones pasadas.

Estrategia

En menos de una semana, ha quedado establecida la confrontación de poder que inaugura el

nuevo período legislativo, como consecuencia del ingreso de varias decenas de representantes obreros y socialistas a los parlamentos del país.

Es desde esta posición que nuestras bancadas se aprestan a apoyar, promover y organizar todas las luchas obreras y populares contra la explotación capitalista.

Estas bancadas se aprestan, por sobre todo, a mucho más, a desarrollar, precisamente en este ámbito hostil de confrontación clasista, la estrategia política que identifica al socialismo revolucionario.

Para este fin promoveremos una agenda de reivindicaciones políticas hacia la clase obrera y todas las clases oprimidas, o sea a desarrollar una agitación política socialista, como la que ha caracterizado a lo largo de la historia a los parlamentarios revolucionarios.

Vamos por la utilización de la tribuna confrontativa del parlamento para desarrollar la conciencia y la educación socialistas de la clase obrera.

Agenda

- Abajo el ajuste en marcha y la entrega de los recursos estratégicos y financieros a los pulpos internacionales: rechazo a los acuerdos petroleros entreguistas -fuera Repsol-Chevron- y nacionalización bajo control obrero de la industria petrolera; cese de la explotación minera a cielo abierto y nacionalización de la minería, bajo control de los trabajadores; no pago de la deuda externa usuraria, impuesto extraordinario a los grandes capitales para resarcir a la Anses y el Banco Central por los fondos sustraídos para esos pagos usurarios; apertura de cuentas del

Estado y empresas.

- Defensa del movimiento campesino; abajo las expulsiones del trabajador agrario; fuera los gobiernos del gran capital agrario, responsables de asesinatos de campesinos y pueblos originarios.
- Movilización política contra el gatillo fácil, juicio y castigo a todos sus responsables políticos, reemplazo del aparato represivo por la defensa de la libertad ciudadana por parte de los trabajadores; libre elección y revocabilidad de representantes políticos, jueces, fiscales y jerarquías del Estado.
- Abajo la estatización de los sindicatos, derogación de la ley de asociaciones gremiales, libertad de organización de la clase obrera, apoyo a las luchas.
- Por el derecho al aborto legal, seguro y gratuito.
- Fuera las tropas argentinas de Haití; apoyo a la independencia de Puerto Rico; en oposición a la integración latinoamericana de sojeros, contratistas de obras y pulpos internacionales, unidad socialista de América Latina.
- Gobierno de trabajadores.

Reivindicaciones inmediatas

- Desprocesamiento de los petroleros y vecinos de Las Heras. Doble aguinaldo y sumas adicionales de fin de año. Abolición del impuesto al salario, las jubilaciones y el monotributo.
- Cese de los desalojos, reserva del suelo urbano para las viviendas de trabajadores.
- Paritarias libres, fuera el Ministerio de Trabajo, escala móvil de salarios contra la inflación y de horas de trabajo contra suspensiones y despidos.
- Salario mínimo igual al costo de la canasta familiar.

PICNIC DOMINGO 8 DE DICIEMBRE BOSQUES DE PALERMO AV. FIGUEROA ALCORTA Y DORREGO → EVENTO POLÍTICO CULTURAL, ARTÍSTICO Y DEPORTIVO

DE LA VICTORIA ELECTORAL A LA ORGANIZACIÓN DE MILES DE TRABAJADORES Y JOVENES



Córdoba: "Busquen a Milani"

La Policía impone sus exigencias a De la Sota y, de paso, se carga el 'ajuste'

El conflicto de la Policía de Córdoba contra el gobierno provincial ha desembocado en la peor crisis política y social desde la dictadura militar. Se suceden los saqueos y hechos delictivos a lo largo y ancho de la ciudad. Se entremezclan sectores empobrecidos con bandas organizadas. Los comerciantes se han armado en resguardo de sus establecimientos. Los enfrentamientos han dejado decenas de heridos y por lo menos un muerto.

De la Sota dejó que la situación se pudriera. Niega que se haya producido una situación de explosión social y atribuye los saqueos a una mano negra, sin mencionar a los responsables. Asimismo, ha solicitado la intervención de la Gendarmería de Berni.

El gobierno nacional, en boca de Capitanich, se negó a intervenir, aduciendo que se trata de un reclamo salarial de la fuerza policial y que debe respetarse la autonomía provincial.

La crisis se desarrolla en el marco de una disputa al interior de los aparatos represivos, nacional y provincial, por el manejo del

narcotráfico y del delito ("narcoescándalo"). El jefe del Ejército, Milani -que aún espera su designación legal-, es parte activa en esta disputa, a partir de la denuncia de un miembro de su servicio de inteligencia, que desató el narcoescándalo y terminó con la renuncia de la anterior cúpula policial y el ministro de Seguridad, y con toda la dirección de Drogas Peligrosas en cana. Milani mantiene una disputa con Caserio, jefe del PJ provincial y diputado nacional de De la Sota, por el control del PJ en el departamento Punilla, una vía destacada del paso de la droga. Entre los reclamos de los policías acuartelados aparece, en primer lugar, la consigna: "no sanción a policías que participan de la protesta por escrito y no cuestionamiento al jefe o al subjefe policial", lo cual prefigura una cobertura a la jefatura de la policía provincial.

De la Sota abordó la crisis como un cuestionamiento a la continuidad de su gobierno. Llamó a una reunión a los parlamentarios nacionales y provinciales, las cámaras empresariales y la CGT re-

gional.

El gobierno se encuentra a la deriva y, a último momento, aceptó la exigencia de máxima de la asonada policial: un básico de ocho mil pesos y un conformado de trece mil pesos. La victoria de la rebelión es total y, por una vía indirecta, es un golpe a los planes de ajuste y devaluación que ha abrazado el kirchnerismo -en Córdoba se anuncian suspensiones y despidos en la industria automotriz. Asimismo, agrava la crisis que se vive en el sistema sanitario, educativo, judicial y administrativo. El acuerdo alcanzado refuerza el aparato policial, que ha puesto sus mejores energías en reprimir las luchas populares y de los trabajadores, y que ha sido denunciado por su entrelazamiento con el delito organizado.

Los trabajadores debemos hacernos una idea precisa del carácter de la crisis que ha sacudido a la provincia, e incluso al país, para desarrollar una mejor preparación de las luchas que se vienen por el trabajo y el salario.

Eduardo Salas



Acuartelamiento de la Policía de Córdoba. La peor crisis política y social desde la dictadura.

Se blindan contra el pueblo

La nueva "ley de responsabilidad del Estado"

La Cámara de Diputados dio media sanción al proyecto K que busca limitar la responsabilidad del Estado.

El proyecto restringe la posibilidad de demandar al Estado o a sus funcionarios, a la vez que reduce los montos que las víctimas podrían reclamar por los daños provocados por sus acciones u omisiones.

De acuerdo con la nueva legislación, todas las cuestiones relacionadas con demandas contra el Estado deberán resolverse en el fuero contencioso administrativo. Ese fuero carece de legislación unificada, ya que cada provincia -y hasta los municipios- tienen la facultad de dictar sus propias normas. Los sistemas contenciosos se caracterizan, además, porque extienden los tiempos procesales y no admiten una mediación, lo cual desalientaría el inicio de cualquier demanda contra el Estado.

La nueva ley exime al Estado y a sus funcionarios de sanciones pecuniarias disuasivas. El caso más común es el de aplicación de multas a funcionarios y organismos por no contestar informes requeridos por la Justicia. Por caso, la Inspección General de Justicia siempre niega datos sobre la propiedad de empresas cuando le son requeridos por los jueces en demandas laborales o civiles. Ya no sufrirán multas por ese acto de encubrimiento.

La nueva ley exime al Estado de la responsabilidad por los daños y perjuicios que derivan de "casos fortuitos o de fuerza mayor". En la interpretación que se quiere imponer, el Estado no será responsable por daños producidos por inundaciones, terremotos o tornados. El proyecto invita a la provincia de Buenos Aires y a la Ciudad de Buenos Aires a adherir; luego de las últimas inundaciones en La Plata y en la Capital Federal, es muy probable que ello ocurra, para no responder por los desastres que promovieron al darle rienda suelta a los especuladores inmobiliarios.

Acción del Estado

El Estado responderá sólo cuando el daño sea producto de una acción ilícita, con independencia de que ésta fuera cometida con o sin premeditación. En cambio, si el daño deriva de una acción negligente, el Estado sólo responderá si el que la realiza incumple sus funciones.

Cuando el daño surge de una actividad legítima, la responsabilidad del Estado es excepcional y en ningún caso se admite el lucro cesante ni el daño moral. La ley también deslinda al Estado de "los daños causados por la actividad judicial". El caso más común es el de las personas que permanecen detenidas durante años, pero finalmente son sobreseí-

das en la instancia del juicio oral: ahora, les estará vedado demandar al Estado.

Concesionarios

¿Cómo quedaría la responsabilidad del Estado en el caso de los servicios concesionados (ferrrocarriles, subte) de acuerdo a este proyecto?

De acuerdo con el proyecto aprobado por los diputados, la responsabilidad de los funcionarios quedará limitada a los casos donde se probara que se actuó "en forma contraria a la ley o los reglamentos, siempre y cuando quedara probado que lo hicieran con deliberada intención". Por caso, si como resultado de la causa por la ma-

sacre de Once los funcionarios terminaran condenados por estrago culposo (sin intención), Juan Pablo Schiavi y Ricardo Jaime no deberán responder con su patrimonio por las demandas de las víctimas. Precisamente, los familiares de Once han salido a repudiar esta ley.

En su artículo 6º sostiene que el Estado "no debe responder, ni aún en forma subsidiaria, por los perjuicios ocasionados por los concesionarios o contratistas de los servicios públicos a los cuales se les atribuyan o encomiende un cometido estatal, cuando la acción u omisión sea imputable a la acción encomendada". Este sería

el caso, por ejemplo, de un daño que surgiera del traslado de los pasajeros ("la acción encomendada" a los concesionarios del transporte).

Restringir la responsabilidad civil a las concesionarias también afecta directamente a las víctimas. La existencia de franquicias de las aseguradoras limitan los resarcimientos que podrán exigir los afectados.

Esta ley, que complementa la reforma del Código Civil, blinda al Estado contra las consecuencias de sus atropellos a los trabajadores y a toda la población.

Claudia Ferrero (Apel)

EXCLUSIVO DE INTERNET > WWW.PO.ORG.AR

Repsol: la "compensación" a los vaciadores. Por Sergio Szulman

Massa-Scioli: un acuerdo de endeudamiento y ajuste.
Por Guillermo Kane

Alperovich y todo su régimen en la picota. El crimen de Paulina Lebbos.
Por Daniel Blanco

El plan de lucha piquetero e indígena del Chaco. Por Juan García

Por Luciano Arruga.

Justicia por Mariano Rodríguez. Marcha de velas en Merlo. Por Cristian Franco

Nacional de Buenos Aires: razones de una derrota. Por Rama Yordan

Charla en Bariloche. Por Corresponsal

"Evaluación docente": el macrismo sienta a los docentes en el banquillo.
Por Rama Yordan



Editorial

De la victoria electoral a la organización de miles de trabajadores y jóvenes

XXII Congreso del Partido Obrero - 18, 19, 20 y 21 de abril

GABRIEL SOLANO

El XXII Congreso del Partido Obrero, en abril próximo, tendrá el desafío apasionante de dar cuenta de una situación política en muchos sentidos excepcional. El debate político hacia el Congreso comenzará a mediados de enero, con numerosas reuniones, plenarios, campamentos y salidas de verano. Será la primera experiencia de discusiones políticas sistemáticas para varios miles de compañeros que se han incorporado, y se siguen incorporando a nuestro partido, al calor de la experiencia de la reciente campaña electoral. Será el Congreso de formación y consolidación de nuevos contingentes de luchadores de la clase obrera, la juventud y diversos sectores populares.

Década de delimitación política
Las elecciones recientes han dejado planteada la retirada estratégica del kirchnerismo, por un lado, y el ascenso de una izquierda revolucionaria, por el otro, en un marco de cesación de pagos, devaluaciones y ajustes, así como también de dispersión política de la burguesía. El Frente de Izquierda obtuvo 1.200.000 votos a nivel nacional, varios diputados, legisladores provinciales y concejales, y finalmente el 'salteñazo' -una derrota electoral del peronismo y la derecha frente al Partido Obrero.

Los resultados expuestos culminan una etapa en el desarrollo de nuestro partido. Desde la crisis pre-revolucionaria de 2001/2, el país enfrentó la experiencia de una 'reconstrucción nacional' bajo la batuta de la misma burguesía nativa que había llevado a Argentina a la bancarrota. Fue una década de delimitación política consecuente y sistemática del socialismo, frente a una nueva tentativa tardía del nacionalismo burgués, cuando la inmensa mayoría de la izquierda succumbía a la cooptación del oficialismo o, lo que es lo mismo, a una oposición pequeña burguesa que, en forma rei-

terada, salió al rescate del gobierno K. Los congresos -anuales- de nuestro partido fueron un ámbito extraordinario de la experiencia de esta confrontación política y de las luchas obreras y populares que expresaron, en la base de la sociedad, la incompatibilidad entre el Estado capitalista y el movimiento elemental de los explotados.

Este desarrollo concreto de delimitación -o sea, por medio de la experiencia- operó como un trabajo preparatorio que debía hacer eclosión a través de enfrentamientos y crisis. Es lo que ha llevado al actual ascenso de la izquierda, en un recorrido de avances y retrocesos. Fue la clave, en el momento de ascenso de la experiencia kirchnerista, para enfrentar la cooptación que se llevó puesta a la izquierda y a un sector significativo de la vanguardia popular. Lo mismo ocurrió cuando la oposición creyó que había llegado su turno, en la rebelión sojera y, otra parte, se subió al carro de los intereses capitalistas. Nuestra franca delimitación política de los sectores capitalistas y pequeño burgueses significó una fuerte confrontación de programas, tácticas y políticas. Esta escuela de lucha política ha nutrido el desarrollo del Partido Obrero en empresas, lugares de estudio y sindicatos, y en el gran salto electoral de octubre y noviembre pasados. Numerosos sectores obreros y de la juventud han votado al Frente de Izquierda al cabo de una experiencia de confrontaciones políticas, por un lado, y de luchas que fueron la expresión social de esas confrontaciones políticas. Abstraer la evolución política de las masas de la confrontación política que acompañó esa evolución es solamente una especulación académica. Para romper ataduras políticas o para superar ilusiones políticas, deben haberse desarrollado los instrumentos políticos correspondientes, los que se han desarrollado como factor subjetivo y consciente de las experiencias políticas. Es por eso que el descontento del pueblo con el gobierno kirchnerista no ha sido capitalizado solamente por la lla-

mada oposición de derecha, sino en una medida decisiva por el Frente de Izquierda y los Trabajadores -al cual ha arribado el sector más combativo de los trabajadores.

Alternativa política

Los resultados electorales han refutado de forma definitiva la tesis K de que la acción de la izquierda es funcional a la derecha. Hemos desarrollado a la izquierda como alternativa política en el mismo momento en que el gobierno retorna al Banco Mundial, al FMI, al Club de París, al Ciadi, a la reprivatización del petróleo y a la dolarización de la economía. Hemos abierto una perspectiva política sin precedentes al conjunto de la izquierda de América Latina, la que ha atravesado, pero con otras políticas -esencialmente centristas y vacilantes- experiencias similares, como el chavismo, el lulismo, el frenteamplismo y el indigenismo. El fracaso en construir un partido de trabajadores desde el aparato de una burocracia sindical, en Bolivia, es una de las experiencias que ilustran este contraste de aproximación estratégica a la crisis latinoamericana. La movilización popular descomunal que desató el asesinato de nuestro compañero Mariano Ferreyra puso de manifiesto de qué lado se ponían las masas entre la complicidad del aparato oficial con el crimen, de un lado, y la denuncia implacable de nuestro partido y el reclamo de destruir a la burocracia sindical y a todo el aparato policial, empresario y ministerial que prohíbieron el asesinato, del otro.

La transición y el PO

El XXII Congreso del PO tendrá que dar cuenta de una nueva etapa política. La bancarrota económica y política ha llevado al kirchnerismo a buscar refugio en el pejotismo -el que, sin embargo, se encuentra desmantelado y sin liderazgo- y en el FMI. El 'bonapartismo tardío' que pretendió ejercer CFK ha dado paso a un gobierno de gabinete o a una 'parlamentarización' del Ejecutivo, que es apenas un episodio de una crisis política en búsqueda

de desenlace. La velocidad de la crisis financiera plantea un escenario de bancarrota económica, que el gobierno procura conjurar con un ajuste contra los trabajadores y el reclamo de socorro al capital financiero internacional. Ambos recursos, sin embargo, aceleran la crisis en curso: desata la resistencia de los trabajadores, por un lado, y aumenta las exigencias de los pulpos capitalistas. Como ya ocurrió en 2001, cuando el centroizquierda quedó al margen de la explosión social y política, ahora acerca sus bochines a los oficialismos. El Partido Obrero, que en la pasada crisis se puso a la cabeza del movimiento obrero, es hoy un constructor del Frente de Izquierda y del 'salteñazo'. La historia se repite -una vez como heroísmo, la segunda como epopeya.

La transición que enfrenta el país también tiene su expresión en el propio Partido Obrero. En los últimos meses, se han incorporado al PO contingentes numerosos e importantes de luchadores, especialmente de la juventud trabajadora y estudiantil. Esta incorporación convierte al XXII Congreso del PO en una escuela de nuevos militantes, "una escuela de estrategia revolucionaria". Caracterizamos la tarea estratégica de la nueva etapa como un pasaje "de la victoria electoral a la organización socialista y revolucionaria de miles de trabajadores y jóvenes". El Congreso elaborará, también, la táctica socialista en los parlamentos burgueses, pero nunca de una forma doctrinaria, sino a la luz de la experiencia mundial, de la actual etapa política y de las características del desarrollo de la conciencia de clase de los trabajadores.

La preparación exitosa del XXII Congreso coincide con el 50º aniversario de la fundación de Política Obrera. Somos la única organización socialista, combativa o de izquierda que ha atravesado una parte decisiva de la historia de Argentina y de sus masas con las banderas desplegadas. ES LA MEJOR HERENCIA QUE NUESTRO PARTIDO DEJA A LA NUEVA GENERACION.

Aportá a la CAMPAÑA FINANCIERA DEL PARTIDO OBRERO

QUE EL AJUSTE LO PAGUEN LOS CAPITALISTAS
POR UNA ALTERNATIVA POLÍTICA DE LOS TRABAJADORES





Defendamos un bloque del Frente de Izquierda en el Congreso de la Nación, en legislaturas y concejos

Con matices distintos y perspectivas diferentes, el conjunto de los partidos que integramos el Frente de Izquierda y los Trabajadores coincidimos en que los resultados electorales del 27 de octubre pasado constituyen una victoria sin precedentes de la izquierda revolucionaria y de la clase obrera. Apenas dos semanas más tarde, la victoria del Partido Obrero sobre el peronismo y el kirchnerismo en la capital de Salta (por una diferencia de 13 puntos!), la conquista de la única banca en disputa para el Senado y la mayoría en el Concejo Deliberante mostraron un salto cualitativo del ascenso político del Frente de Izquierda. No es casual, entonces, que el 'salteñazo' haya producido una commoción política en todo el país y que en la propia provincia las camarillas políticas patronales hayan reaccionado con una serie de medidas típicas de un golpe de estado: rechazaron la designación de Gabriela Cerrano en las comisiones de Justicia y Derechos Humanos, a sabiendas de que integra el movimiento popular contra la impunidad y contra el gatillo fácil; proscribieron la ocupación de la primera vicepresidencia en la Cámara de Diputados y armaron toda la componenda para impedir que la presidencia del Concejo quede en manos del Partido Obrero. El planteo oficial es que hay que cerrar el paso a "un partido antisistema". La presidencia del Concejo hubiera significado determinar las prioridades de su agenda: derogación del impuestazo; investigación de los contratos de obras y servicios, y municipalización de la obra pública; reserva del 40% del suelo urbano para la construcción de viviendas populares. Los trabajadores de la capital de Salta se han movilizado en forma sistemática por estas reivindicaciones.

El Frente de Izquierda se ha convertido en detonante o chispa de una movilización popular y es, por otro lado, la expresión política de la movilización actual y potencial del movimiento obrero. Hemos recogido un mandato político en las urnas que, por otra parte, nosotros mismos hemos reclamado en toda la campaña electoral: "la izquierda tiene que estar"; "por un bloque de izquierda en el Congreso"; "por una bancada obrera y socialista, que sirva de denuncia, que sirva pa'luchar". El conjunto de esta caracterización impone una conclusión contundente: reforzar la unidad de acción del Frente de Izquierda y los Trabajadores, para que nuestra presencia parlamentaria y las bancas que hemos

conquistado en forma colectiva se conviertan en una tribuna al servicio de las luchas y en la tribuna que desarrolle una agenda de movilización política de los trabajadores. Este planteo supera las limitaciones del sindicalismo, por un lado, y del parlamentarismo, por el otro, y los reúne en una estrategia socialista. Hemos ampliado, con la agitación política electoral y los resultados obtenidos, el campo de acción de la izquierda revolucionaria, el cual ahora tendremos que desarrollar aún más.

En este cuadro político, el PTS hace una propuesta inusitada: dividir el bloque de izquierda en tres, uno por cada partido. A la perspectiva de un desarrollo aún mayor, más masivo, de nuestro Frente, contrapone la fragmentación: la reducción del campo político de acción que acabamos de conquistar.

En estas circunstancias, el Partido Obrero defiende y exige la formación de bloques únicos del Frente de Izquierda en todos los parlamentos, con los mismos métodos de participación colectiva y de alternancia que fueron establecidos en los acuerdos políticos que dieron lugar a nuestro Frente.

Nuestro partido es completamente ajeno a la fetichización del Frente de Izquierda y los Trabajadores, del mismo modo que no la comparte con ninguna institución política -llámese partido (incluido el Partido Obrero), consejos obreros, sindicatos o estados obreros y dictaduras proletarias. Lo que importa siempre son los canales y formas, más o menos constantes o episódicas, de la movilización de las masas, del desarrollo de su conciencia, de su capacidad de autoemancipación. Toda forma política es transitória, porque está históricamente condicionada. Como decía el poeta: "toda teoría es gris, el árbol de la vida es siempre verde".

No defendemos al Frente, por lo tanto, a cuenta de su fetichización, sino porque es la expresión de mayor alcance del desarrollo de la conciencia y la organización de un proletariado revolucionario y socialista. Si fuera al revés, seríamos los primeros en romper el Frente de Izquierda, y para ello usaríamos argumentos políticos fracos y transparentes; no nos esconderíamos detrás de subterfugios o tecnicismos parlamentarios.

La fragmentación del Frente de Izquierda en los parlamentos es un acto de usurpación política. Ninguna de las bancas conquistadas es propia de un partido determinado, sino del conjunto del Frente. Es así políticamente

que los trabajadores votaron listas, no individuos ni partidos -aunque sabemos que algunos compañeros/as y algunos partidos tienen mayor influencia relativa sobre el electorado que otros compañeros/as. Esto vale incluso para el Partido Obrero de Salta, que se impuso como tal, pero que siempre señaló su integración política al Frente de Izquierda nacionalmente. El PTS no ha conquistado, por sí mismo, ninguna banca: solamente lo logró porque ha participado en una lista con el PO y porque ha sido parte del Frente de Izquierda a nivel nacional desde la campaña de 2011, cuando la candidatura a la Presidencia de la Nación fue ocupada por un militante del Partido Obrero. Esto es más claro aún para los legisladores de provincia, como en la de Buenos Aires, que secundó a la lista nacional encabezada por el Partido Obrero. Cuando se produzca, en dos años, la renovación de la representación de cada partido, como lo establecen nuestros acuerdos, los 'monobloques' que propone el PTS se disolverán como la nieve bajo el sol, para dar lugar a nuevos 'monobloques' en función de otros distritos, y en el último año la aparición de otros diferentes, los que serán ocupados por Izquierda Socialista.

El Frente de Izquierda se convertirá en la rotación de monobloques y en cuatro líneas diferentes en cada mandato. Esto es absurdo. La propuesta en cuestión no solamente constituye un acto de usurpación política y de violación del mandato comprometido ante el electorado: no tiene otro alcance que el de una operación faccional. Implica la ruptura con todos los acuerdos de gestión colectiva y de rotación acordados entre nosotros y cumplidos hasta la fecha.

Este procedimiento de usurpación y faccionalismo no queda compensado por la propuesta de formar un Interbloque; por el contrario lo encubre, lo legaliza, lo establece como antecedente y premisa de futuras operaciones escisionistas. Es por eso que queda los acuerdos establecidos. Anuncia, anticipadamente, que el Frente ha caducado para los próximos compromisos políticos y electorales, y ni qué decir para la posibilidad de extender esta unidad al conjunto del movimiento obrero. En marzo enfrentaremos una elección que podría reforzar la tendencia expresada por el 'salteñazo', nada menos que en la ciudad de Mendoza. ¿El PTS pretende encararla desde la usurpación y la autopropaganda? La fragmentación parlamentaria del Frente implica ir

hacia su caducidad; nunca contarán para ello con el apoyo del Partido Obrero, ni siquiera con una actitud distraída (ja pesar, incluso, de que nuestro minibloque sería mayor al monobloque del PTS!); no es un paso hacia el reforzamiento de la acción política que los trabajadores acaban de respaldar con su voto en forma rotunda (en especial después de Salta), sino lo contrario. Si las elecciones nos han abierto un campo de acción excepcional, la conclusión debería ser que es necesario ampliar la acción común a este campo ampliado.

Es cierto que el Frente de Izquierda se caracteriza, en el marco de la unidad, por una fragmentación: en lugar de ahondarla, lo cual tendría un alcance político contrarrevolucionario, porque implica estrangular un movimiento en ascenso para la lucha de clases; es necesario politizar las diferencias, darles un contenido, mediante la experiencia común y el debate leal, de modo que pueda ser entendido y discutido por los obreros y jóvenes que forman la corriente de los luchadores. La presencia en el Congreso no introduce ningún cambio cualitativo en el marco de desafíos propios del Frente de Izquierda hasta la actualidad.

El Frente de Izquierda y los Trabajadores, ¿es, si no, un canal de ascenso y politización de la clase obrera y un factor de desarrollo de una lucha de clases consciente? Si la respuesta es sí, todo lo que implique estrangular su reforzamiento es contrarrevolucionario.

¿Cómo se puede plantear una agenda de propaganda y agitación política socialista desde el Parlamento, donde el Frente de Izquierda es ultra minoritario, a partir de una fragmentación? La respuesta ya está en la pregunta. Plantear una agenda significa reconocer las limitaciones del planteo de que deberíamos estar "al servicio de las luchas"; la agenda significa proponer luchas de alcance político -en definitiva, nuestro programa plantea el gobierno de los trabajadores, una reivindicación política. Como ya dijimos antes, debemos superar los límites del sindicalismo y del parlamentarismo. ¡Pero el PTS propone una separación de cuerpos y de bienes antes de verificar, con la participación de Izquierda Socialista, la elaboración de una agenda común! "No sé si tendremos diferencias, pero por las dudas las autopropagamos". Naturalmente que rechazamos un absurdo semejante.

Llamamos a la reflexión, a concretar lo que planteamos en la campaña (un bloque del Frente

de Izquierda en el Congreso, las legislaturas y los concejos), a cumplir con el mandato popular que votó un bloque de izquierda, a rechazar la usurpación de la representación política conquistada como Frente, a discutir una agenda, a aplicar en la gestión de la bancada los acuerdos ya establecidos de gestión común, debate colectivo y rotación de cargos. Este método es inescindible; la usurpación de la representación del Frente es inadmisible; es una malversación política, incompatible entre luchadores.

Ignoramos si el PTS ha mediado los verdaderos alcances de esta ruptura en el Congreso. Dice (en las reuniones que han tenido lugar) que no puede delegar en el PO (o, en el futuro, en el IS) para que "hable en nombre del bloque". Estamos ante una proyección del faccionalismo en los demás, porque los acuerdos plantean la gestión colectiva de la banca (lo que ocurrió, efectivamente, en Córdoba, con la compañera Liliana Olivero, de IS, pero muchísimo menos en Neuquén, con López y Godoy, del PTS). Estamos ante una falacia, porque en varios lugares solamente tenemos un representante; el PTS nos anticipa que cuando alguien de su partido ocupe ese lugar pasará por encima de los otros dos partidos. Nuestra respuesta es simple: ¡hay que acordar en común! El PTS nos anticipa que monopolizará el trabajo legislativo cuando le toque ejercerlo a sus diputados. Nos preguntamos: ¿qué queda, en estas condiciones, del Frente de Izquierda?

El PTS va al Parlamento a "diferenciarse" del Frente de Izquierda, que se ha convertido en un canal político de la vanguardia y en la base socialista de un potencial ascenso político de las masas; no pone el eje en la diferenciación con el kirchnerismo y el centroizquierda, y el combate a los partidos patronales, lo que está condenado al fracaso si se encara desde la fragmentación parlamentaria del Frente de Izquierda. El PTS se enfrenta a una corriente ascendente popular hacia la lucha de clases, que se expresa en el Frente de Izquierda. La labor principal del Frente de Izquierda en el Congreso, mediante una agenda de agitación política y el apoyo a las luchas obreras y populares, es acelerar la decadencia del régimen burgués -no fragmentar al bloque encargado de esta tarea.

En debates diversos, el PTS sostiene que la agenda parlamentaria debería limitarse a contener los reclamos "que provienen de las bases obreras". En este caso no podría haber una



agenda, porque la bancada debería subordinarse a acontecimientos que irrumpen todos los días, con alcance y dimensiones diferentes; la agenda es un plan sistemático. La bancada debe, en efecto, estar siempre pronta, con equipos de compañeros, para ir en solidaridad de las luchas 'que vienen desde abajo' y defender sus reivindicaciones, pero se trata de una tarea que nuestros partidos realizan ya en forma sistemática; el PTS, por caso, es quien más recurre a la campaña de firmas de parlamentarios para apoyar determinadas luchas y reivindicaciones. El 'valor agregado' de partidos y bancadas es desarrollar, junto al apoyo a las luchas, un agenda de reivindicaciones políticas; de lo contrario, como ya dijimos antes, dejamos de plantear, en la cotidianidad de la experiencia de los explotados, el gobierno de trabajadores. ¿Se trata de una diferencia? Sí. ¿Importante? Claro. La salida es que las propuestas de agendas se discutan en el bloque parlamentario, en la coordinación del Frente y en los partidos. De este modo, llegaremos a acuerdos o a compromisos legítimos; en sus discursos, nuestros legisladores harán ver las diferencias de matices que haya. Esta metodología realzará la calidad de nuestra acción y mostrará con qué métodos gobernaríamos en el futuro. La diversidad en la unidad potencia; con un método y propósito de fragmentación y auto proclamación, liquida.

Una propuesta de agenda parlamentaria

En la agenda parlamentaria que debería levantar el bloque del Frente de Izquierda, no deberían faltar la derogación definitiva del impuesto al salario, el 82% móvil, el cese de la intervención de la Anses, la prohibición de la precarización laboral por medio del control obrero, el rechazo a los acuerdos petroleros entreguistas -fuera Repsol-Chevron- y la nacionalización bajo control obrero de la industria petrolera; la discusión y repudio de la deuda externa, fuera las tropas argentinas de Haití, apoyo a la independencia de Puerto Rico; abajo la ley de asociaciones gremiales -por la libre organización y la independencia de las organizaciones obreras del Estado; por la apertura de cuentas del Estado y empresas, la libre elección y revocabilidad de representantes, jueces, fiscales y demás jerarquías del Estado. Junto a esta agenda, tendremos otras cuestiones de carácter inmediato que motivan la atención de los trabajadores: los casos de impunidad, el desprocesamiento de los petroleros y vecinos de Las Heras, y la lucha por las sumas adicionales de fin de año, sólo por citar a algunas.

Defendamos a muerte la instalación de bloques del Frente de Izquierda en todos los parlamentos -con gestión colectiva y rotación de las bancas, y en la gestión de las mismas bancadas (rotación de intervenciones, etc.). No avalaremos usurpaciones ni nada que encubra esas usurpaciones.

¡Viva el Frente de Izquierda y los Trabajadores!

Juraron los diputados del Frente de Izquierda



En la tarde de este miércoles, los diputados nacionales del Frente de Izquierda, Néstor Pitrola, Nicolás del Caño y Pablo López juraron sus cargos en el Congreso Nacional. Desde el comienzo de la sesión, la presencia del Frente se hizo sentir. Néstor Pitrola juró por "Mariano Ferreyra y todos nuestros mártires, por la clase obrera y por el socialismo". Luego, fue el primer diputado en tomar la palabra, para denunciar el fraude cometido contra el Frente de Izquierda en Córdoba e impugnar, en consecuencia, la asignación de la novena banca de esa provincia a favor del radical Diego Mestre, hasta tanto la Corte Suprema defina el pedido de apertura de urnas. "Que se conozca la voluntad del pueblo de Córdoba que mayoritariamente considera que fuimos víctimas de un fraude", dijo.

En la cuestión de las autoridades del Congreso, el Frente de Izquierda fue el único bloque que no votó la presidencia de Julián Domínguez y del resto de autoridades. Pitrola señaló que no avalaríamos con nuestro voto "la agenda que estableció el bloque kirchnerista, garantizó la delegación de poderes y superpoderes en el Ejecutivo, para imponer un régimen de emergencia económica que, durante una década, renovó la hipoteca de una deuda externa usu-

raria, las privatizaciones, la flexibilidad laboral y todo el edificio legal que ampara a la burocracia sindical de los Pedraza". Destacó también que nuestra agenda, muy por el contrario, levantará las reivindicaciones políticas y sociales de los trabajadores.

Por su parte, Pablo López señaló que los mismos partidos que en este Congreso pretende fundar la elección de sus autoridades en la proporcionalidad de los bloques, desconocen ese principio en la Legislatura y el Concejo Deliberante de Salta, en un pacto contra el Partido Obrero, que ganó por 14 puntos el lugar que acreda la presidencia del Concejo.

Por último, Pitrola denunció "que se usen en el día de mañana, 5 de diciembre, las instalaciones del Congreso de la Nación rodeado de infantería para blindar una Asamblea Universitaria que debe deliberar en la Universidad Autónoma de Buenos Aires, rodeada de la comunidad universitaria".

Desde muy temprano, columnas de los partidos del Frente acompañaron la jura de los diputados, celebrando las intervenciones de Néstor, Pablo y Nicolás desde la calle. Para los 'propios' y ajenos que siguieron la sesión, quedó muy claro que el Congreso no será el mismo con la voz del Frente de Izquierda.

Ramal juró como legislador de la Ciudad

"Por la clase obrera, el socialismo, mi compañero Mariano Ferreyra y los pibes de Cromañón"

Marcelo Ramal juró en su cargo el martes 3 de diciembre en la Legislatura. Tras la jura, el PO y el Frente de Izquierda realizaron un acto en las puertas frente a una nutrida delegación de militantes de las tres fuerzas, movimientos de la Ciudad, y destacados activistas como Ricardo Zambranno, referente de la lucha por el Hospital de Lugano.

Ramal trazó una radiografía contundente del cuadro actual de la Ciudad: mientras el gobierno de Macri retace el avance en la puesta en marcha de un hospital polivalente en Lugano, avanza en una gigantesca privatización de tierras en esa misma zona.

Ramal señaló que esa orientación es compartida por el resto de los bloques "opositores" de la Ciudad. Se ha establecido un verdadero co-gobierno

no legislativo con el PRO, en donde han dado sus votos para aprobar innumerables iniciativas. Días atrás, los legisladores del Unen se "abstuvieron" para dar vía libre a la aprobación del presupuesto macrista.

A pesar de la jura de los nuevos legisladores, la "vieja" Legislatura seguirá funcionando hasta el 10 de diciembre para aprobar un megapquete de leyes que implican una privatización inédita del suelo porteño.

En la misma sesión de la jura, se presentaron los bloques de la nueva Legislatura. El "Unen" ha debutado con seis bloques legislativos, en lo que constituye una verdadera estafa política a quienes los votaron. La unidad no llegó siquiera a la asunción. El kirchnerismo no se queda atrás: tendrá cinco bloques, lo que deja un escenario de enorme frag-



mentación política. Ramal denunció esa "descomposición de los partidos que gobiernan y han gobernado la Ciudad, como expresión de su dependencia de las diferentes camarillas y grupos capitalistas que se disputan el remate de la Capital".

La banca conquistada por el Frente de Izquierda será una tribu-

na para las luchas y los reclamos de todos los sectores populares de la Ciudad. Pero será también un factor de organización política y de desarrollo de una conciencia política socialista para todos los explotados de la Ciudad.

Ezequiel

FRAUDE EN CORDOBA

Apelamos a la Corte Suprema

zar su derrota". La 'mentira', sin embargo, se hubiera develado con nuestro reclamo, a saber, la apertura de las urnas con resultados anormales. La UCR, en cambio, celebra el ocultamiento de la voluntad popular, que ha sido avalado por la Justicia.

Para la Justicia Electoral, la apertura de urnas está fuera de toda consideración, a menos que se demues-

tre una situación excepcional. Es lo que hemos hecho contundentemente, al presentar evidencias del fraude que implicó la introducción de boletas de las Paso en los cuartos oscuros y que motivó las disidencias en ambos estamentos judiciales. El empeño en mantener las urnas cerradas ha sido tan grande como la malversación cometida el 27 de octubre

contra los votantes del Frente de Izquierda.

Apelaremos esta decisión de la Cámara ante la Corte Suprema de Justicia, así como rechazaremos judicialmente los resultados del escrutinio definitivo con que la Junta Electoral cordobesa pretende legitimar el fraude.

El miércoles 4, una nueva concentración del Frente de Izquierda exigirá la apertura de las urnas.

Eduardo Salas



NEUQUEN

Terminemos con el régimen de impunidad

Justicia para Braian Hernández y Gabriel "Willy" Gutiérrez

El asesinato de Gabriel "Willy" Gutiérrez, el joven de 25 años testigo en el juicio por el asesinato de Braian Hernández, ha puesto en la picota a todo el aparato de seguridad del Estado de Neuquén.

A Gabriel Gutiérrez lo acribillan con seis balazos a menos de 24 horas de haber declarado en el juicio contra el policía Claudio Salas, imputado por el caso de "gatillo fácil" que tuvo como víctima a Braian Hernández. Willy Gutiérrez fue un testigo clave del juicio, pues él estuvo presente en el asesinato de Braian, denunció el maltrato policial sistemático contra la juventud en el oeste neuquino e identificó al policía Salas. Las primeras pericias señalan que el arma utilizada para asesinar a Willy es una 9 milímetros, el calibre utilizado por la Policía.

Tanto el subsecretario de seguridad de la provincia, Gustavo Pereyra, como el fiscal Maximiliano Breide Obeid, intentan desvincular el asesinato de Willy del caso de Braian para atribuirlo a "un ajuste de cuentas". Pereyra señaló que Willy Gutiérrez estuvo procesado por un crimen; sin embargo, 'olvidó' decir que fue absuelto. A su vez, señaló que la Justicia nunca solicitó custodia para los testigos. Se ha montado un nuevo operativo de encubrimiento del aparato de seguridad y de resguardo al gobierno de Sapag.

En el juicio de Braian, todos los policías que declararon trataron de encubrir al asesino Salas. La Policía de Neuquén carga con decenas de casos como estos: en algunas semanas comenzará el

juicio por Matías Casas, otra víctima del "gatillo fácil". Estos crímenes contra la juventud delatan la existencia de un aparato de seguridad colocado al servicio del crimen organizado, es decir, vinculado al negocio del narcotráfico y las redes de trata. La Policía neuquina carga también con el asesinato de Carlos Fuentealba y decenas de represiones a las luchas de los trabajadores. La bala de plomo que recibió el docente Rodrigo Barreriro en la movilización contra el acuerdo con Chevron en la Legislatura provincial, demuestra que la política del "gatillo fácil" está inscripta en el accionar policial. El gobierno del MPN no ha dado respuestas por ninguna de sus responsabilidades políticas en todos estos crímenes. En Neuquén existe un régimen de impunidad y encubrimiento, que ahora instala el terror entre la juventud, en especial de las barriadas.

El sábado 30, el mismo día del asesinato de Willy, cuatro mil manifestantes inundaron las calles de Neuquén para reclamar el esclarecimiento y la justicia para Willy y Braian, la renuncia del ministro de Seguridad Gabriel Gastamina y el jefe de la policía Raúl Laserna. Para el miércoles 4, Aten ha convocado a un paro y movilización y el viernes 6 se leerá el veredicto del juicio por Braian.

El Partido Obrero impulsará una enorme movilización popular, dirigida a terminar con el régimen de impunidad y terror, y conquistar el castigo a todos los culpables de los crímenes contra el pueblo.

Pablo Giachello

MARIANO FERREYRA
EL DIARIO DEL JUICIO
PRÓLOGO DE JORGE ALTAMIRA

A partir del 8 de diciembre en Bartolomé Mitre 2162 y en las mejores librerías

POR LA ABSOLUCIÓN DE LOS PETROLEROS DE LAS HERAS

Movilización en Caleta y en todo el país

Un amplio arco de organizaciones, entre las cuales se encuentran Adosac, ATE, la CTA y el Partido Obrero, se movilizarán el 12 de diciembre frente a la Cámara del Crimen N° 1 de Caleta Olivia, el día en que se leerá la sentencia en el juicio de los petroleros de Las Heras acusados del homicidio del oficial Sayago, para exigir su absolución.

Las querellas y fiscalía han pedido prisión perpetua para cinco de los acusados y seis años de prisión por el delito de coacción agravada contra otros seis. La fiscalía, que se supone es la garante de la legalidad del proceso, ni siquiera se ha ruborizado a la hora de solicitar semejantes penas, a pesar de que lo único que se probó certamente en este juicio fueron las torturas y apremios sufridos por los imputados y los testigos.

La causa por la absolución de los petroleros de Las Heras ha ido ganando la adhesión de los trabajadores a lo largo y ancho del país. Se juntaron miles de firmas y pronunciamientos por su absolución. Los partidos patronales, en cambio, apoyaron esta persecución judicial, en forma expresa o a través de un silencio cómplice. No olvidemos que Sergio Acevedo -quien gobernaba la provincia cuando ocurrió el hecho y que actualmente es opositor al kirchnerismo- acusó al Partido Obrero por el crimen de Sayago.



El 12 dictarán sentencia a los presos de Las Heras.

Un intento de regimentación de los trabajadores de la cuenca norte de Santa Cruz.

A nadie escapa que estamos ante un intento de regimentación de los trabajadores de la cuenca norte de Santa Cruz, en la víspera de un nuevo ajuste y de la renovada sociedad del gobierno K con los grandes pulpos petroleros.

Para participar de la jornada del 12 de diciembre, viajarán a Caleta Olivia numerosos delegados sindicales, estudiantes y luchadores sociales. Entre ellos, se comprometieron los delegados de Educación de La Plata -que enfrentan

ellos mismos un proceso por "coacción" impulsado por el gobierno de Scioli-, la comisión interna del Hospital Garrahan, una delegación del Sitraic, trabajadores del Borda, un colectivo de Suteba Matanza con más de 30 maestros, entre otros. También estará presente Néstor Pitrola, diputado del Frente de Izquierda.

Claudia Ferrero

(Apel, abogada defensora de los petroleros de Las Heras)

EL LIBRO DE JORGE ALTAMIRA
QUE ANTICIPÓ EL SALTO POLÍTICO
DE LA IZQUIERDA REVOLUCIONARIA



Adquíralo en Bartolomé Mitre 2162 y en las mejores librerías



SANTIAGO DEL ESTERO

Victoria oficial, crisis en puerta

Como estaba previsto, la lista encabezada por la esposa de Zamora se impuso en las elecciones para gobernador, con casi un 65% de los votos. El oficialismo resalta que la diferencia porcentual con el segundo es superior al 50%, mientras que la oposición tradicional destaca que el oficialismo perdió un 20% en relación a las anteriores elecciones a gobernador.

Ambos tienen razón. Comienza el declive del zamorismo, pero sigue siendo la representación política de los grupos económicos que dominan la provincia. Ninguno de los sectores opositores logró perfilarse como una alternativa de gobierno o una amenaza seria al zamorismo.

El oficialismo, a su vez, busca ocultar la crisis que incuba en sus propias filas: la conformación de la fórmula para gobernadora y vice relegó al sector zamorista que viene de la UCR. El nuevo vicegobernador (de "Bases Peronistas") tiene sus propias aspiraciones, e incluso en las pasadas elecciones para comisionados en distintos municipios se enfrentó a los candidatos de Zamora. Es probable que esa crisis se exprese en las elecciones municipales del año próximo.

La lista de Rached (UCR, Libres del Sur, PRO, Acción por la República) no logró despegar del 15%, mucho menos obtener la polarización que pretendían. La lista de Chabay Ruiz (intendente de La Banda), en octubre, como candidato K, apenas superó el 3%. Ahora, presentándose como "el hombre de Massa" en la provincia, aumentó a un 11%, quedando en tercer lugar. De todos mo-



Andrea Ruiz, diputada provincial electa por el Frente de Izquierda. Comienza el declive del zamorismo, pero aún es la representación política de los grupos económicos dominantes.

dos, no logró ganar ni en su ciudad.

El Frente de Izquierda bajó un punto porcentual en relación a las elecciones del 27 de octubre. Pero mantuvimos un piso que es superior a nuestros mejores registros en las elecciones previas al 2013. Además, mantuvimos la posición relativa (quinto lugar) y la preeminencia en relación a otras fuerzas de izquierda o centroizquierda. Desde el PO contamos con casi cien fiscales, docentes, estatales y estudiantes, muchos de ellos provenientes de otras fuerzas de izquierda o del progresismo (PS, MST), que actuaron en capital y los principales distritos del interior.

Como en el resto del país, el período que se abre va a estar caracterizado por tentativas de ajuste y fuertes luchas populares. La oposición tradicional no consigue aparecer con la menor iniciativa política, y está alineada con

los ajustadores a nivel nacional. En ese marco, el PO santiagueño está llamado a jugar un papel destacado en esta próxima etapa.

A partir de la bancada legislativa del Frente de Izquierda (en la que asume nuestra compañera Andrea Ruiz), impulsaremos la agenda política de los trabajadores, los campesinos pobres y el pueblo, con métodos de movilización. Apostaremos a generar una verdadera revolución en las organizaciones sindicales, estudiantiles y populares. A la vez, en 2014 habrá elecciones municipales; nuestro reciente crecimiento nos permitirá presentarnos en los principales distritos locales de la provincia a dar la batalla por el ingreso a los concejos deliberantes y, fundamentalmente, por el desarrollo de la izquierda como alternativa política ante la crisis. ¡Vamos por ese desafío!

Maximiliano Jozami



Agenda de Jorge Altamira

En Córdoba

Miércoles 11 Por la mañana, en la asunción de Cintia Frencia como legisladora del Frente de Izquierda.

A las 19 hs Charla-debate en el Auditorio de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la UNC, en Vélez Sársfield. 264

Jueves 12 Entrevistas en la radio y la televisión locales.

En Pergamino

15 de diciembre En el picnic del Partido Obrero.

En La Plata

Viernes 20 de diciembre En el brindis de fin de año, 21:30 hs, en el Centro Cultural Mariano Ferreyra (calle 41 entre 5 y 6).

En Mendoza

22 de diciembre. En el picnic del Partido Obrero

FORMOSA

Abajo el ataque a los qom y a los pibes del Nacional

Después de tres años de la brutal represión sobre la comunidad qom, que terminó con la vida de Roberto López, las demandas del pueblo qom no son para nada atendidas. Todo lo contrario, los ataques sobre sus miembros siguen rabiosamente. Hace pocos días la hija (Jorgelina) y esposa (Amanda) de Félix Díaz fueron víctimas, en ocasiones diferentes, del ataque de un encapuchado en su propia casa. Estos ataques se dan en un contexto donde los qom han salido a la ruta a recordar, en la fecha del tercer aniversario, la memoria de Roberto y a exigir justicia por su asesinato y la devolución de sus tierras. La gendarmería de Cristina y la policía de Insfrán, que están "custodiando" a la comunidad, no les dan ninguna seguridad, sólo sirven para hacer inteligencia sobre las personas y organizaciones que vamos a expresar nuestra solidaridad con la lucha qom. Del atacante no se sabe nada.

Y por si fuera poco, el juez encargado de la investigación de estos casos, el juez Mariño, es el mismo que ordenó la represión hace tres años. Además, se ha reactivado el procesamiento de Félix. Queda claro que el gobierno de Gildo no está dispuesto a ceder a los reclamos de los qom. Por el contrario, se vale de toda la artillería para seguir hostigándolos.

El gobierno de Insfrán se

monta sobre un régimen fraudulento, Ley de Lemas, corruptela y patotas. Ahora han orquestado un nuevo fraude sobre las elecciones de centro de estudiantes en el colegio nacional. La junta electoral conformada es un apéndice del rectorado. Proscribió a la lista independiente, que había recogido el guante de organizar al estudiantado en forma autónoma del gobierno y de las autoridades. Así, le despejó el camino a la lista oficial, armada por funcionarios de Insfrán, proclamándola ganadora. Los estudiantes están resistiendo esta maniobra, llamando a asambleas para convocar a elecciones genuinas.

El régimen de Insfrán está descompuesto por donde se lo mire. Con un manifiesto estancamiento económico, desfalcos presupuestarios, una justicia adicta al gobierno y con un proceso de ajuste, inflación e impuestazos, los trabajadores estamos en el horno. Necesitamos debatir un programa y una lucha.

Desde el Partido Obrero exigimos la devolución de las tierras a los pueblos originarios. Que cese el ataque al pueblo qom y se desprocese a Félix Díaz. Fuera la intervención del gobierno en las elecciones estudiantiles y abajo el fraude del colegio Nacional. Que el ajuste lo paguen los capitalistas.

Fabián Servín



ARGENTINA TRABAJA
El Polo Obrero,
por el aguinaldo



Durante de noviembre, el Polo Obrero realizó una serie de asambleas, plenarios de delegados, y una gran agitación reivindicativa por el aguinaldo para los trabajadores del plan Argentina Trabaja (AT). Al ser precarizados mediante un régimen de cooperativas truchas, no lo cobran, como tampoco tienen vacaciones, ni convenio, ni los derechos laborales conquistados desde hace años por luchas de la clase obrera.

En los plenarios, se reunieron más de 250 delegados y se realizaron asambleas en decenas de barrios del conurbano. El agravamiento de la situación social, producto del aumento incesante de los precios de los productos de primera necesidad, impulsó una fuerte inquietud en favor de una movilización por las reivindicaciones. Como resultado de esta iniciativa, cientos de trabajadores firmaron el petitorio por el aguinaldo en las colas de reempadronamiento, en corralones de trabajo nacionales, así como en las rutas y plazas donde trabajan 170 mil trabajadores.

En Lomas de Zamora, la larga fila que se armó para firmar el petitorio provocó que la patota de punteros intentara desalojar a los compañeros del Polo, que luego fueron rodeados por un operativo policial con cinco patrulleros. Aun así, dece-

nas firmaron el petitorio. En Luján, un sector de la Dársena Santillán firmó nuestro petitorio y se movilizó con nosotros, igual que dos sectores de Barrios de Pie en Moreno. En las barriadas, los miles de volantes y mariposas y las más de 150 pintadas que realizaron las asambleas las reivindicaciones centrales fueron la lucha por doble aguinaldo y la reapertura de paritarias, ningún despido ni suspensión, y abolición de ganancias.

La columna más destacada y que encabezó la movida fue la de Fate. También fue muy nutritiva la participación de los compañeros del Sitraic, que venían de asumir la conducción del nuevo sindicato. Los docentes de la AGD-UBA también se hicieron presentes con una importante movilización de compañeros. Tuvieron una gran presencia en la movilización los trabajadores gráficos de la naranja y sus comisiones internas como AGR-Clarín, Interpack, Morvillo y Franco gráfica que está en lucha contra el despido de un importante activista de la planta. Formaron parte de la cabecera de la movilización Néstor Pitrola, Pablo López y Nicolás del Caño, diputados nacionales electos del Frente de Izquierda, y Christian Castillo y Guillermo Kane, diputados precarizados.

En este marco, conquistamos nuevos cupos para cientos de jóvenes desocupados, que alivian necesidades parenterias de familias obreras y fortalecen el trabajo de agitación y reagrupamiento en los barrios para desarrollar una conciencia sobre la necesidad de luchar por el aguinaldo, el pase a planta, la estabilidad laboral, y el pase a convenio respectivo a la actividad laboral que desempeñamos.

Chiquito

Estuvieron presentes los compañeros de ATE-Educación de La Plata que siguen en lucha por el desprocesamiento y el fin de las persecuciones a sus principales dirigentes. A pesar de realizarse en paralelo un congreso del Suteba, los docentes de los Suteba recuperados participaron masivamente

La masiva movilización clasista del 29

Seis mil trabajadores reclamaron doble aguinaldo y reapertura de las paritarias

a marcha desde el Obelisco al Ministerio de Trabajo, convocada por el plenario clasista que organiza el Sutna San Fernando, fue la más masiva de todas las realizadas hasta ahora. Esta vez, las reivindicaciones centrales fueron la lucha por doble aguinaldo y la reapertura de paritarias, ningún despido ni suspensión, y abolición de ganancias.

La columna más destacada y que encabezó la movida fue la de Fate. También fue muy nutritiva la participación de los compañeros del Sitraic, que venían de asumir la conducción del nuevo sindicato. Los docentes de la AGD-UBA también se hicieron presentes con una importante movilización de compañeros. Tuvieron una gran presencia en la movilización los trabajadores gráficos de la naranja y sus comisiones internas como AGR-Clarín, Interpack, Morvillo y Franco gráfica que está en lucha contra el despido de un importante activista de la planta. Formaron parte de la cabecera de la movilización Néstor Pitrola, Pablo López y Nicolás del Caño, diputados nacionales electos del Frente de Izquierda, y Christian Castillo y Guillermo Kane, diputados precarizados.

En este marco, conquistamos nuevos cupos para cientos de jóvenes desocupados, que alivian necesidades parenterias de familias obreras y fortalecen el trabajo de agitación y reagrupamiento en los barrios para desarrollar una conciencia sobre la necesidad de luchar por el aguinaldo, el pase a planta, la estabilidad laboral, y el pase a convenio respectivo a la actividad laboral que desempeñamos.

Chiquito



Cabecera de la masiva marcha convocada por el plenario clasista que organiza el Sutna San Fernando. Iniciativas que marcan un rumbo en los sindicatos.

de la movilización. Estuvo el cuerpo de delegados de Ecotrans y activistas. Comisiones internas del gremio plástico y perfumista participaron con una gran cantidad de compañeros de las fábricas, donde la campaña por el doble aguinaldo y la reapertura de las paritarias ha sido de gran importancia para avanzar en la organización de muchos trabajadores.

Fue destacada también la participación de delegados y trabajadores de la UOM de Acindar y Siderca, agrupaciones de las principales terminales del Smata, la comisión interna y trabajadores de Felfort, Kraft, Paty, la junta interna del Hospital Garrahan, metalúrgicos de la zona sur, delegados

y trabajadores del subterráneo, del gremio de prensa, telefónicos, aeronáuticos, bancarios, ferroviarios y decenas de representaciones de los principales gremios del país. Mención aparte merece la participación masiva de los trabajadores precarizados del Argentina Trabajadora que junto al Polo Obrero lograron una explosiva movilización en torno a su reclamo de aguinaldo. Los jóvenes precarizados junto con la Fuba fueron de la partida al igual que en las movilizaciones anteriores. Entre las reivindicaciones centrales, y con una gran bandera, estuvo presente la lucha por la absolución de los petroleros de Las Heras, que en pocas días entra en una fase de definiciones.

En el mismo momento en que se desarrollaba la movilización, los docentes del frente multicolor de la capital lograban triunfar en las elecciones del sindicato Ademys, frente a la lista oficial de la CTA Micheli, lo que creó un clima especial en la marcha a medida que llegaban datos de la elección.

La masividad que ha logrado esta movilización responde al acierto que ha significado la convocatoria independiente del clasismo frente a la parálisis de la burocracia sindical, en este cuadro de ajuste a los bolsillos de los trabajadores. A un año del gran paro del 20 de noviembre del año pasado, ante la defeción de la burocracia, el clasismo tomó las banderas rei-

vindicativas más sentidas.

Los plenarios realizados en el Sutna San Fernando, las movilizaciones por la abolición del impuesto al salario, y esta gran marcha obrera han sido iniciativas que marcan un rumbo en los sindicatos.

Las bancadas del Frente de Izquierda impulsaron una acción política por estas reivindicaciones y por todas las luchas del movimiento obrero, para avanzar en la conquista política y en la organización de miles de trabajadores.

Impulsaron asambleas en todos los sindicatos para llevar adelante las reivindicaciones planteadas.

Juan Pablo Rodríguez

ra frenar el ajuste.

Tribuna de Salud
Partido Obrero

CORDOBA

Despidos en Renault

La empresa Renault decidió despedir (no renovarlos los contratos) a 153 operarios de su planta de Santa Isabel y de la planta de fundición de aluminio. A esto se suman los despidos hormiga en las cinco empresas que actúan dentro de la planta como parte de la tercerización de la producción. La cifra exacta no se conoce, pero suman decenas.

La semana del 10 de diciembre asumirán las nuevas conducciones de las filiales de la AMM recuperadas: Sardá, Alvear, Gutiérrez y los miembros del Comité ejecutivo que representan al Frente de Recuperación.

Al finalizar la marcha, más de 200 residentes y concurrentes realizaron una sentada en el hall del edificio de Hacienda de la Ciudad. Después de cuatro horas, obtuvieron el compromiso del pago en el mes de diciembre de la gran mayoría de los salarios adeudados.

Quedó planteada la realización de

un nuevo paro de residentes y concurrentes, las listas de oposición y trabajadores autoconvocados de los hospitales Penna, Alvarez, Piñero, Tornú, Ameghino, Ramos Mejía, Odontológico Dueñas, Muñiz, Zubizaretta, Gutiérrez, Elizalde, Lagleyze, Instituto Pasteur, Borda, Moyano, Ramón Carrillo, Argerich, Vélez Sarfield, Fernández y una decena de centros de salud.

Bajo la consigna "los recortes en salud matan", en el acto se denunció el recorte salarial, el despido de más de 2.000 profesionales (por el desfinanciamiento de las partidas de cargos concursados y por el decreto que reduce los cargos de suplementos de guardias), la precarización de los enfermeros y el escalafón general, la tercerización, la deuda salarial de seis meses a los residentes, la reducción de programas y despidos del Same, el estado de abandono edilicio y tecnológico de los hospitales.

El Partido Obrero y el legislador electo Marcelo Ramal estuvieron presentes, apoyando los reclamos de los trabajadores.

Al finalizar la marcha, más de 200 residentes y concurrentes realizaron una sentada en el hall del edificio de Hacienda de la Ciudad. Después de cuatro horas, obtuvieron el compromiso del pago en el mes de diciembre de la gran mayoría de los salarios adeudados.

La Cogresap tiene ahora el desafío de impulsar asambleas para fortalecer la organización al interior los hospitales y centros de salud, y convocar una nueva medida de lucha pa-

ra con el refuerzo de fin de año. La asamblea votó de forma unánime re-

clamar al decano 1.500 pesos de bono de fin de año y, a su vez, llevar adelante un acto y juntada de firmas en Plaza Houssay para reclamar a Apuba, sindicato de base de la CGT (oficial), un plan de lucha, ya que en este caso ni el gremio de la UBA ni la federación nacional han dicho nada al respecto. La radio abierta se concentrará el próximo 6 de diciembre a las 12:30 horas.

Luego de la asamblea, el gobierno anunció el aumento de las naftas y el nivel inflacionario mensual pasó a 3 puntos, lo que nos lleva a una desvalorización salarial brutal. Es imprescindible para el sector estatal la reapertura de las paritarias, ya que la próxima negociación recién está estipulada para mediados del año 2014.

A días de la elección de rector, la asamblea se pronunció también por la democratización de la UBA y abrió un canal de debate entre los no docentes sobre el tema, algo que la directiva del gremio se niega a llevar adelante.

Vanina Biasi, delegada de los trabajadores no docentes de Sociales

Preparemos con todo la lucha salarial

El piso inflacionario mensual ha pasado de 2 a 3%, lo que supone una inflación anual del 40%, al calor de la devaluación acelerada y de los naftazos. Detrás del aumento del subte, Kicillof prepara un aumento general en las tarifas del transporte.

La inflación es un mecanismo de confiscación de salarios y jubilaciones. Estamos ante una enorme transferencia de ingresos de los trabajadores a los capitalistas. Es muy clara la intención del gobierno: el ministro de Trabajo amenazó con no homologar bonos de fin de año que reclaman distintos sindicatos y fábricas, y Capitanich descartó de plano un bono de fin de año para los jubilados. Mientras tanto, las tenencias de las Anses de bonos en dólares están siendo liquidadas para controlar el dólar paralelo, descapitalizando a los jubilados.

Mientras una discreta canasta familiar a noviembre no baje de 9 mil pesos, los mínimos de convenio están, en ciertos casos, en la mitad de esa cifra. El cuadro inmediato y futuro de las familias trabajadoras está absolutamente comprometido por el curso inflacionario.

¿Cómo se para el movimiento obrero frente a semejante cuadro?

La enorme fractura de la burocracia sindical no abre canal alguno de lucha. No pasan por allí las disidencias de las distintas fracciones que se alinean con la patronal, con el actual gobierno o con quienes aspiran a sucederlo. Daer (Massa) o Cali apuestan a que un parate económico haga de contingencia al reclamo salarial. Para no reclamar por el salario, se escudan en una "preservación de los puestos de trabajo" por la cual, de todos modos, tampoco luchan.

Estrictamente, no hay paritarias en la Argentina. Quizá hayan sido una excepción las de la alimentación en 2010 -en el marco de la coordinadora sindical que crece en el cordón

Néstor Pitrola

lúrgica Liliana.

Arrancamos el plenario con el alcance del voto al Frente de Izquierda en la sede Baigorria de Amsafe Rosario para debatir sobre la situación del movimiento obrero nacional y provincial. El plenario fue convocado por la Coordinadora Sindical Clasista y el Partido Obrero. Se hicieron presentes miembros de la Comisión Interna de Synthon (químicos) que vienen de lograr una conquista importante por las categorías, delegados y activistas de La Virginia, 9 de Oro, ceramistas, municipales, docentes universitarios, de Petroquímica Capitán Bermúdez, técnicos de seguridad, de limpieza del shopping, una nutrida delegación de trabajadores de la construcción (quienes están en el conflicto de la metalúrgica Alloco, donde los trabajadores se encuentran tomando la fábrica por el cierre de la misma y por deudas de salarios atrasados. La política del gobierno provincial es desmoronar para luego hacer lo que hicieron en Paraná Metal -transformar a una gran industria en una Pyme precarizada. Discutimos nacionalmente el debate posterior lo tuvo el conflicto.

En cuanto a metalúrgicos, también se mencionó la situación del Tenaris en Villa Constitución, donde está planteada una readecuación tecnológica en la planta en base a un ajuste sobre los trabajadores. Otro momento importante fue la exposición de los trabajadores de la construcción, quienes vienen de participar como delegación en la reunión de los plenarios del Sutna a distintas provincias como Santa Fe y Córdoba, donde existen grandes concentraciones obreras. Se aprobó impulsar desde Amsafe Rosario una convocatoria a todos los agrupamientos sindicales del sur de la provincia para discutir iniciativas en defensa del salario, el trabajo y contra la precarización, de cara a las próximas paritarias.

Otro elemento importante del plenario fue la campaña por el do-

La lucha de la salud, en ascenso
Segunda Marcha Blanca en la Ciudad

El paro y la nueva marcha blanca convocada por la Cogresap (Coordinadora Gremial por la Salud Pública) a la Jefatura de Gobierno el pasado 28 congregó a más de 2.500 trabajadores y usuarios de los hospitales porteños.

De la jornada participaron el sindicato de bióquímicos, las asociaciones de psicólogos, licenciados enfermeros, odontólogos, el Frente de Recuperación Gremial (minoría en la Asociación de Médicos Municipales), Asociaciones de Profesionales del Alvear, Maternidad Sardá, Gutiérrez, la

asamblea de residentes y concurrentes, las listas de oposición y trabajadores autoconvocados de los hospitales Penna, Alvarez, Piñero, Tornú, Ameghino, Ramos Mejía, Odontológico Dueñas, Muñiz, Zubizaretta, Gutiérrez, Elizalde, Lagleyze, Instituto Pasteur, Borda, Moyano, Ramón Carrillo, Argerich, Vélez Sarfield, Fernández y una decena de centros de salud.

Bajo la consigna "los recortes en salud matan", en el acto se denunció el recorte salarial, el despido de más de 2.000 profesionales (por el desfinanciamiento de las partidas de cargos concursados y por el decreto que reduce los cargos de suplementos de guardias), la precarización de los enfermeros y el escalafón general, la tercerización, la deuda salarial de seis meses a los residentes, la reducción de programas y despidos del Same, el estado de abandono edilicio y tecnológico de los hospitales.

El Partido Obrero y el legislador electo Marcelo Ramal estuvieron presentes, apoyando los reclamos de los trabajadores.

Al finalizar la marcha, más de 200 residentes y concurrentes realizaron una sentada en el hall del edificio de Hacienda de la Ciudad. Después de cuatro horas, obtuvieron el compromiso del pago en el mes de diciembre de la gran mayoría de los salarios adeudados.

La Cogresap tiene ahora el desafío de impulsar asambleas para fortalecer la organización al interior los hospitales y centros de salud, y convocar una nueva medida de lucha pa-

ra con el refuerzo de fin de año. La asamblea votó de forma unánime re-

clamar al decano 1.500 pesos de bono de fin de año y, a su vez, llevar adelante un acto y juntada de firmas en Plaza Houssay para reclamar a Apuba, sindicato de base de la CGT (oficial), un plan de lucha, ya que en este caso ni el gremio de la UBA ni la federación nacional han dicho nada al respecto. La radio abierta se concentrará el próximo 6 de diciembre a las 12:30 horas.

Luego de la asamblea, el gobierno anunció el aumento de las naftas y el nivel inflacionario mensual pasó a 3 puntos, lo que nos lleva a una desvalorización salarial brutal. Es imprescindible para el sector estatal la reapertura de las paritarias, ya que la próxima negociación recién está estipulada para mediados del año 2014.

A días de la elección de rector, la asamblea se pronunció también por la democratización de la UBA y abrió un canal de debate entre los no docentes sobre el tema, algo que la directiva del gremio se niega a llevar adelante.

Vanina Biasi, delegada de los trabajadores no docentes de Sociales

Sabrina



AGR-Clarín: aval masivo a la interna clasista

En noviembre se celebraron las elecciones de delegados en la gráfica AGR del grupo Clarín; la patronal y la burocracia no presentaron lista, por lo que hubo lista única de la Naranja Gráfica, que renovó mandato para un tercer período. La concurrencia a votar fue masiva (del 100% de los presentes en los sectores de producción) y el resultado, plebiscitario: sobre 226 votantes, 223 votaron a favor y tres en blanco.

En el ojo de la tormenta por la pelea Clarín-gobierno, a los obreros de AGR nos tocó procesar una experiencia acelerada con el gobierno, la patronal de Clarín, la burocracia oficialista del sindicato, el moyanismo y el PO. En la fábrica, el Frente de Izquierda obtuvo una votación mayoritaria en las últimas elecciones nacionales.

Tempranamente, en 2004, vivimos la represión del gobierno que dice que no reprime, contra una huelga, cuando aún eran amigos de la Corpo. Luego, ya enemistados, los delegados K organizaron en 2011 un bloqueo a Clarín a cuenta del mo-

yanismo, pero sin defender los reclamos de la fábrica. Terminaron arreglando por dinero con la patronal.

La recuperación del cuerpo de delegados de manos de la burocracia no fue en vano. Con el clasismo en AGR recuperamos las asambleas, afiliamos al sindicato al 80% de la fábrica, y con una posición independiente de la patronal y el gobierno conquistamos nuestra unidad y la unidad con otros trabajadores del grupo Clarín.

Con esta fuerza volteamos la ilegal "semana desplazada", recuperando la jornada de lunes a viernes y extendiendo un plus salarial que recibían esos compañeros al total de los trabajadores de la fábrica. Logramos que por primera vez se apliquen los porcentajes paritarios sobre nuestros salarios sin quitas ni retaceos; terminamos con la contratación tercerizada mediante agencias de empleo eventual; logramos que corrijan la antigüedad a más de 50 compañeros, entre otros puntos.

El balance de este último año se destaca por la consolidación de la unidad, tras atravesar un duro conflicto con 23 días de



Otra victoria del clasismo. Los obreros de AGR procesaron una experiencia acelerada con el gobierno, la patronal de Clarín, la burocracia K del gremio, el moyanismo y el PO.

paros escalonados, movilizaciones al grupo Clarín y en nuestra planta, actos y piquetes, con el que logramos la aplicación del porcentaje paritario (27%) sobre el total de nuestro salario y sumamos algunos adicionales, en contraste con la planta de Agea-Clarín. Allí, los delegados propatrimoniales dejaron pasar un "aumento" miserable que acumula el 21% recién en 2014. En el balance, resaltábamos, por sobre lo obtenido, la enorme unidad lograda.

Nos acercamos al fin de un 2013 intenso, donde aún está pendiente el reclamo de 2.000 pesos para fin de año. Cerraremos con un gran asado gráfico, al cual invitaremos a otros trabajadores del grupo, defendiendo, como desde un principio, la unidad obrera frente a la patronal y el gobierno.

Pablo Viñas
secretario general de AGR-Clarín

Zanón: la necesidad de un plan de lucha

Discutamos un rumbo ante la crisis

La situación actual de la cooperativa es delicada en extremo. Por un lado, el salario de los trabajadores se encuentra retrasado en un 30% en referencia a lo que estipula el convenio ceramista. Hace un tiempo se aceptó el monotributo social, en función de reducir la carga impositiva. Pero este monotributo aniquila las jubilaciones futuras y la cobertura social. Los próximos que se jubilen lo harán con la mínima y la pésima obra social está empujando a los compañeros a la atención en el hospital público.

En la última jornada mensual, donde los compañeros debaten su situación, se resolvió un aumento salarial de 2.000 pesos para todos los trabajadores. Con este aumento, el salario estaría ubicado apenas entre los 6.500 y los 7.000 pesos, según la antigüedad. En la propia jornada, se clarificó que no hay dinero para hacer frente al aguinaldo y que el aumento otorgado queda supeditado a la capacidad de producción de la cooperativa. La producción es variable y retrocede como resultado de la falta de repuestos y materias primas, las maquinarias obsoletas y los problemas de importación. Estas últimas dos semanas la fábrica estuvo al borde de la paralización total, debido a la rotura de las prensas y la contaminación de la materia prima.

Crédito y Kicillof

La oportunidad de acceder a un crédito del gobierno nacional de 70 millones de pesos para la renovación tecnológica de la fábrica, ha instalado una enorme expectativa entre todos los compañeros. Sin embargo, el gobierno posterga su otorgamiento. La dilación expresa la orientación que los gobiernos provincial y nacional

mantienen hacia Zanón y el resto de las empresas recuperadas. Los Kirchner le han bajado el pulgar hace tiempo a las leyes que declaran de utilidad pública y sujetas a expropiación a las empresas vacías.

La llegada de Kicillof a Economía despertó nuevas expectativas entre algunos compañeros, pues él fue el canal de negociación entre la cooperativa y el gobierno. Kicillof, sin embargo, se encuentra ejecutando la 'retirada estratégica' del 'proyecto nacional y popular' en favor de los usuarios internacionales y los vaciadores del país, como lo demuestra el reciente acuerdo con Repsol. El "retorno a los mercados" es antagónico con el espaldarazo a la gestión obrera.

Qué hacer

Sobre la base de la elaboración de un pliego que recoja el conjunto de las reivindicaciones pendientes en la cooperativa, es imperioso darle impulso a un plan de lucha dirigido al Estado provincial y nacional: garantía de compra del producto de Zanón, crédito subsidiado a la compra de maquinaria, fondo compensatorio estatal para hacer frente al retraso salarial y aguinaldo, aportes sociales y previsionales a cargo del estado. Debemos mostrar frente a toda la opinión pública cómo el gobierno que le concede exenciones impositivas a los Chevron ahoga financieramente a la cooperativa obrera Zanón.

Cada paso adelante que ha dado la fábrica, fue fruto de una enorme y tenaz lucha, independiente del gobierno y el Estado. Ese es el camino a seguir ahora.

César Parra y Gustavo Pérez
(obrero de Zanón)

CENTRO GALLEG

La Justicia declaró la falta de mérito para procesar trabajadores

Abajo la persecución

El juez de instrucción que tenía a cargo el proceso donde se investigaba la participación de los delegados del Centro Gallego en un presunto delito, declaró la falta de mérito para procesar "o sobreseer" a los acusados. Si bien no es la liberación completa de la culpa y el cargo que pesa sobre los trabajadores, sí es una etapa intermedia entre el procesamiento y el sobreseimiento. El procesamiento implicaba que los compañeros irían a juicio oral y público; ahora, quedó en evidencia que la acusación que hizo la patronal no tenía pruebas. Consistió en un invento para acusar artificialmente a delegados y activistas de haber privado de la libertad a tres funcionarios del hospital, en el momento más álgido de la lucha por la defensa de las fuentes de trabajo hace más de un año y medio.

La impostura fue desbaratada con la denuncia pública que impulsaron los trabajadores, repudiando en su totalidad la patraña patronal, apoyados en movilizaciones en la puerta del hospital y frente al Palacio de Tribunales.

La reactivación de esta causa, que estaba paralizada, tuvo el objetivo de atemorizar a los trabajadores que salen a defender sus derechos. Esto, en un establecimiento donde se produce el sistemático atraso del pago de los salarios y su fraccionamiento en cuotas, y donde se deben sumas por haberes atrasados de casi un año atrás. La falta de personal redonda en condiciones extenuantes de trabajo. Esta imputación amañada pretendía acobardar al activismo, relegar a los delegados com-

bativos y condicionarlos en víspera de los próximos reclamos.

Fue muy importante la solidaridad de todos los sectores obreros que se acercaron para pronunciarse, y la decidida movilización al Juzgado, donde se conformó una comisión en la que tuvo participación Marcelo Ramal, en su carácter de diputado electo. La comisión planteó al Juez la preocupación por las falsas acusaciones sobre los trabajadores y la intromisión de la justicia penal en un conflicto laboral. Saludamos como un triunfo parcial esta resolución, pero sabemos que la lucha por el desprocesamiento está vinculada con la defensa del salario y los puestos de trabajo. Por ello seguiremos reclamando que paguen en tiempo y forma, y nos sumaremos al igual que la mayoría de los trabajadores, al pedido de reapertura de paritarias y el pago doble del aguinaldo.

Elsa Castro
(delegada Centro Gallego - ATSA)

Cierre de edición

La recepción de artículos para el próximo número de Prensa Obrera cerrará el sábado 7 de diciembre, a las 13 horas.



Masivo bloque Multicolor en el congreso del Suteba

La Celeste, soldado de Capitanich

El viernes 29 se desarrolló el XXVII Congreso Ordinario de Suteba. La gran novedad fue el enorme progreso de la oposición antiburocrática de la Multicolor y los Suteba combativos, como resultado de las elecciones del 22 de mayo pasado. La Celeste K de Roberto Baradel tiene 324 congresales, y la Multicolor 148, más del doble que los años anteriores, un avance sustancial de la izquierda. La "bancada" de congresales de Tribuna Docente representa la cuarta parte del conjunto de la oposición.

Con más agudeza que otros años, esa composición se expresó en una ardua lucha, que en líneas generales definió dos posturas. La directiva K de Baradel planteó el apoyo al gobierno de CFK, proceso que declararon profundizar. La burocracia celeste defendió su integración al "diálogo social" del ex duhaldista Capitanich, y su sostenimiento del ajuste.

Los congresales de la izquierda y de los Suteba recuperados por la Multicolor plantearon la necesidad de romper con el gobierno y desenvolver un plan de lucha en defensa de las condiciones laborales, del salario y de la jubilación de los docentes, y de la educación pública.

Los congresales de Tribuna Docente plantearon que el Suteba debía retirarse de la mesa de diálogo social convocada por el gobierno junto con la burocracia sindical y las cámaras empresarias (bajo la batuta de la Iglesia), cuyo objetivo es hacer pasar el ajuste, la devolución, los tarifazos, y paritarias a la baja, con topes del 20%. Plantearon que la crisis deben pagarla los capitalistas, y reclamaron la reapertura inmediata de las par-



Las elecciones de mayo significaron un enorme progreso de la oposición antiburocrática. La lucha por los derechos docentes y la educación está en manos de los Suteba combativos y de la Multicolor.

tarias, por un salario que cubra la canasta familiar (indexado por inflación), entre otros reclamos.

El congreso mostró una burocracia desorientada, que no sabía cómo disfrazar, incluso ante su propia base, su política de subordinación al ajuste del gobierno cristinista luego de los acuerdos con Chevron, el pago ominoso a Repsol, la modificación reaccionaria del Código Civil en favor de la Iglesia, de las patronales y de la flexibilidad laboral, y la realidad de un salario deteriorado como nunca.

Baradel apeló permanentemente a la chicana, los insultos y las patoteadas para contrarrestar las denuncias y planteos antiburocráticos que calaban en muchos congresales celestes. Pretendieron dibujar que ellos también estaban contra el ajuste (la crítica remanida a Scioli). Sin embargo, las contradicciones no tardaron en expresarse en sus propias filas. Mientras la secretaría general de Merlo pidió que el congreso se solidarizara con ellos por los ataques, dijo, del fascista Othacehé, la del Nuevo Encuentro, de Sab-

batella, una congresal de Lomas de Zamora, festejaba que una dirigente celeste había sido electa consejera escolar de Insaurralde.

El verso de la remanida "autonomía" se derritió como un cubito de hielo en medio del desierto ardiente.

Las contradicciones al interior de la Celeste son explosivas. En ese cuadro, el "sinceridio" de dos importantes dirigentes celestes en sus discursos, que dijeron que estaban en contra de las paritarias, fue algo más que un fallo.

El congreso dejó claro que la lucha por quebrar los topes salariales a la baja, el ajuste de CFK y de Scioli y la degradación de la educación quedan en manos de los Suteba combativos y de la Multicolor. La realización de un plenario de delegados de escuela con mandato, con base en las seccionales combativas e invitando a los de toda la provincia, puede mostrar un enorme contraste con este congreso burocrático.

Romina Del Plá
Daniel Sierra

La izquierda ganó Ademys



La Lista Multicolor, integrada por los partidos del Frente de Izquierda y otras agrupaciones docentes*, ganó el sindicato docente Ademys en la Ciudad. Es una conquista que refuerza la lucha de la docencia para enfrentar el ajuste del gobierno nacional y local.

Votaron 941 compañeros, más del 55% del padrón electoral, lo que duplica a la anterior elección de 2010. La Lista Multicolor obtuvo 489 votos, la Lista Unidad Docente (michelista), actual conducción, 444. La elección se inscribe en las victorias de la Multicolor en Aten, Amsafe, los Suteba recuperados y la lista de izquierda en Ctera.

El frente de hecho que le permitió ganar la Asamblea de Junta Electoral a la oposición al michelismo de Ademys, congregó a casi 350 compañeros y fue la primera manifestación del agotamiento de la Violeta al frente del Sindicato. Luego de una ardua lucha política, ese frente se transformó en el Frente Multicolor, que presenta un rechazo por igual al gobierno nacional y de la Ciudad, y plantea la necesidad de desarrollar una lucha en común con la oposición antiburocrática al yaskismo para expulsar a la burocracia de la Ctera y de UTE.

La victoria de la Multicolor es un desafío. El ajuste que está llevando adelante el macrismo (cie-

rra de cursos, evaluación docente, reforma educativa, congelamiento salarial) está en completo acuerdo con la línea del gobierno kirchnerista y su ley de educación.

Este desafío tiene que ser enfrentado con una fuerte campaña de asambleas por escuela y distrito, para sacar mandatos. Tenemos la primera prueba de fuego el lunes 2 de diciembre, cuando está convocada una Asamblea General para organizar el paro y movilización del 5 de diciembre: ese día, se votará en la Legislatura el proyecto de evaluación docente, que es un brutal ataque a la educación pública. La victoria tiene por delante superar el impasse de la Violeta y la UTE.

Nuestro planteo de unidad excede la filiación gremial y tiene que servir para plantearnos un trabajo común con la base de UTE, cuya dirección está en una crisis terminal por su adaptación al macrismo y al kirchnerismo.

Nacho

* Frente Multicolor - Lista 15 Colectivo Lista de Maestr@s y Profesor@s; Tribuna Docente-Lista Rosa Nacinal; Corriente Nacional 9 de Abril-Lista Marrón; Colectivo Docentes en Clase; Agrupación Docente Estudiantil Simón Rodríguez; Agrupación de Educadores Ni Calco Ni Copia; docentes independientes.



ción de comisiones directivas provisionales le va dando una fisonomía nacional al trabajo del Sitraic, que tendrá como objetivo que todas ellas sean parte del clasismo y de las luchas de la clase obrera.

Grosi planteó una gran campaña contra el trabajo en negro y la afiliación masiva, la elección de delegados en todas las obras y la realización -en marzo- de una asam-

Juan Ferro

Sitraic, elecciones y asunción

Una nueva etapa

Los días 19 y el 28 de noviembre serán recordados por mucho tiempo por los trabajadores de la construcción. El 19, cuatrocientos trabajadores de la construcción de la zona sur votaron la conducción del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Construcción.

Se trata de un hecho histórico, que deja atrás el enorme período de descomposición de la burocracia de la Uocra, las patotas, las decenas de seccionales intervenidas, la violencia contra los trabajadores y el profundo desprecio por la democracia sindical.

Se legaliza un sindicato basado en los delegados de obra electos por los trabajadores.

La concurrencia masiva de las

obras -donde cada trabajador, al votar, se fue con su cartilla de la atención de salud para sus familias, de la nueva Obra Social del Sitraic y otros beneficios- fue vivida con una inmensa emoción después de tantos años de lucha.

Una asunción clasista

El 28, más de 300 trabajadores de la construcción, y decenas de cuerpos de delegados y comisiones internas de lucha, acompañaron la asunción del Sitraic. Los saludos finales estuvieron a cargo de Néstor Pitrola y Víctor Grosi, el secretario general.

Grosi presentó a Pitrola como "el diputado del Sitraic". Hace un tiempo, en una multitudinaria

asamblea, el Sitraic le llevó la propuesta de un proyecto de jubilación a los 50 años, para los trabajadores de la construcción, que Pitrola tomó como una de sus prioridades en la agenda legislativa. Pitrola puso de relieve el contraste de la asunción del Sitraic, como parte del ascenso del clasismo, y la elección de la Uocra que se realizaba ese día, con patotas en varias seccionales y la agresión a los ambientalistas de Córdoba.

Grosi cerró los saludos destacando las delegaciones de la construcción del interior del país presentes en la asunción, con compañeros de Chaco, Tucumán, Rafaela, Santa Fe, San Lorenzo y Carmen de Patagones. La constitui-



El gobierno interviene para llevar el ajuste a la UBA

La reunión del fin de semana pasado entre el jefe de gabinete, Jorge Capitanich, y Alberto Barbieri, principal candidato a rector de la UBA, selló un pacto reaccionario contra la universidad pública. El gobierno se metió en la crisis de la UBA para apadrinar a Barbieri, máximo exponente del desguace capitalista de la universidad. De esta forma, Capitanich adelantó el resultado de la llamada "asamblea" del 5 de diciembre, que quedó convertida en una farsa digitada por el Estado. Las "garantías" que otorgó Capitanich, como la presencia de la Policía Federal, violan la autonomía universitaria y tienen una explicación de fondo: someter a la UBA a la línea del ajuste que el gobierno está aplicando en el país.

El acuerdo Capitanich-Barbieri es el certificado de defunción de 'Carta Abierta', cuyo candidato Schuster quedó desautorizado por los funcionarios de su propio gobierno. Al igual que en el país, este giro reaccionario del kirchnerismo cuenta con el aval explícito de los radicales de Franja Morada, el PRO y hasta de los peronistas de Massa, todos encolumnados detrás de Barbieri para hacer de la UBA una caja de negocios. Axel Kicillof, otrora opositor al "barbierismo" en Económicas, no ha abierto la boca sobre el asunto. El pacto de su 'coequiper' con Barbieri y Franja es una palada más de tierra sobre la tumba del relato camporista. Como en el pasado, ni bien se apaguen los flashes del 5 de diciembre, el cristinismo universitario no tardará en integrarse al nuevo rectorado, acoplándose a la orientación ema-



Alberto Barbieri, principal candidato a rector de la UBA, en su reunión con Jorge Capitanich. Reclamamos la convocatoria a una asamblea universitaria realmente democrática.

nada desde la Casa Rosada.

El resultado de estas trenzas espurias será una mayor dependencia de la UBA respecto de las corporaciones capitalistas que se apropiaron de los recursos científicos y tecnológicos de la universidad a través de convenios y "sponsorizaciones". Esta desvirtuación completa de la función de la universidad pública no fue debatida ni votada por nadie, lo que explica que la "asamblea" del 5 tenga un carácter prácticamente clandestino, ocultando hasta último momento el lugar donde se llevará a cabo.

La Fuba y la AGD-UBA se movilizarán el 5 junto a miles de estudiantes, docentes, investigadores y trabajadores no docentes, que son los que sufren en carne

propia esta orientación privatista: mientras las autoridades se autoasignan salarios de 40.000 pesos, la masa que estudia y trabaja en la UBA está sometida a condiciones cada vez más precarias. En oposición a esta "asamblea" cada vez más trucha reclamaremos la convocatoria a una asamblea realmente democrática, que surja del voto y la deliberación del conjunto de la población universitaria, para reformar los estatutos y recuperar la UBA para los intereses de las mayorías trabajadoras. La lucha contra la "asamblea" reaccionaria preparará el terreno para enfrentar el ajuste que se viene.

Julián Asiner
presidente de la Fuba

DESPUES DEL ENCUENTRO EN SAN JUAN

Vamos por un gran 8 de Marzo

En Córdoba y todo el país

Una numerosa delegación de compañeras cordobesas integrada por docentes, trabajadoras de la salud, juventud, compañeras de los barrios y del interior, y la legisladora provincial Cintia Frencia, nos hicimos presentes en el XXVIII Encuentro Nacional de la Mujer realizado los días 23, 24 y 25 de noviembre en la ciudad de San Juan.

La organización previa hacia el Encuentro tuvo la particularidad y el dinamismo desplegado en la campaña del Frente de Izquierda para consagrarse diputados y posteriormente la lucha contra el fraude perpetrado por el conjunto de los partidos patronales para evitar el ascenso de la izquierda en la

provincia. Esto implicó que nuestra delegación, fuertemente integrada por nuevas compañeras, se organizara con la firme convicción de que cada una de nuestras reivindicaciones tiene vigencia detrás de una perspectiva independiente y de izquierda como salida a la crisis.

La delegación se volcó principalmente a los talleres de mujer y trabajo, de trata, violencia de género, ambiente y aborto. A cada uno de ellos llevamos las conclusiones de una elección sin precedentes de la izquierda y establecemos una denuncia política al intento de las fuerzas patronales de burlar la voluntad popular del pueblo cordobés de consagrarse un

diputado de izquierda. Asimismo, repudiamos el carácter patronal y clerical de la reforma del Código Civil como un ataque en regla a los derechos de la mujer trabajadora, y establecemos la importancia de emprender una lucha por la aprobación inmediata del proyecto de ley elaborado por la Campaña del Aborto, para lo cual juntamos centenares de firmas.

En los talleres de mujer y trabajo, a la par de la necesidad de extensión de la licencia por maternidad, guarderías, día femenino, etc., impulsamos una gran campaña por la reapertura de paritarias, el doble aguinaldo o bono de fin de año, para enfrentar el ajuste. En los de trata denuncia-

Triunfazo en graduados del Pelle

La semana pasada se realizaron las elecciones del claustro de graduados del colegio Carlos Pellegrini de la UBA. Más de 600 egresados concursaron a votar. La lista de izquierda que encabezamos -Frente de Graduados por la Democratización- se alzó con una victoria contundente sobre los radicales de Franja Morada de Económicas y una lista de La Cámpora. Así, nuestro compañero Nacho Ibáñez Cornet fue electo primer consejero titular de los graduados del Pellegrini.

Los resultados mostraron un avance de la izquierda en términos tanto relativos como absolutos. Respecto de las elecciones de 2011 incrementamos nuestra votación en más de tres puntos porcentuales (del 58 al 61,6%) y pasamos de 368 a 395 votos. Franja Morada bajó del 28 al 22%, y perdió 38 votantes. Unidos y Organizados, la lista de La Cámpora, volvió a quedar última.

Las negociaciones entre los radicales, la burocracia de la Ctera del colegio y los camporistas para presentar una única lista contra el FGD fracasaron. A pesar de todos los esfuerzos oficiales, no se ha podido sacar al Pelle de la senda de lucha que abrió el Argentinazo y que, con particular fuerza desde los años 2006/2007, puso al colegio en sintonía con la izquierda revolucionaria. La experiencia de lucha recorrida en estos años marcó a fuego la perspectiva de sucesivas generaciones de graduados, y conserva su centralidad en la vida política presente del Pelle y la universidad. La Cámpora apareció como un armado artificial, ajeno al movimiento real del colegio. Incluso graduados ligados socialmente a los círculos K vinieron a votar al FGD: esa había sido, en definitiva, su propia experiencia política.

Finalmente, digamos que la

burocracia de CTERA votó por Franja Morada, y "los pibes de Cristina" se tuvieron que contentar con pasar del 11% al 18%.

La presencia de la Lista 39, actual conducción del centro de estudiantes, en la lista del FGD, sirvió para mostrar la hermandad vigente entre los graduados y el actual movimiento estudiantil del Pelle. Entre los estudiantes, la tendencia hacia la izquierda es cada vez más manifiesta. Ello se refleja en el crecimiento de la UJS, que está reconstruyendo su trabajo en el colegio. Algo similar ocurre con los docentes, donde se ha consolidado la agrupación Naranja como oposición a la histórica dirección centroizquierdista ligada al PC y la CTA.

A días de la elección de un nuevo rector en la UBA, los graduados del Pelle han definido un mandato claro por la democratización de la universidad. Los radicales y kirchneristas que hoy están trenzando la designación casi clandestina de nuevas autoridades fueron derrotadas por la izquierda.

En 2014 deberán volver a elegir los rectores de los preuniversitarios. El desafío es apoyarnos en esta gran votación para seguir desplegando la lucha por modificar el rumbo histórico de la universidad, para ponerla al servicio de las mayorías trabajadoras de nuestro país.

Resultados finales

FGD (UJS-PO y otros) 61,6%

395 votos

Franja Morada 22%

141 votos

La Cámpora 16,1%

103 votos

Lista Trucha 0,3%

2 votos

J. As.



mos la ley de De la Sota, como mecanismo de impunidad y del otorgamiento de mayores facultades al aparato policial podrido de la provincia -mientras Yamila Cueillo hace tres años permanece desaparecida.

A los talleres de ambiente llevamos la experiencia de un gran proceso asambleario y de grandes movilizaciones como la que convocó a diez mil personas el pasado 8 de octubre. El Encuentro dejó planteada una batalla política que tendrá continuidad en la provin-

cia y en el país de la mano del Frente de Izquierda, como canal de intervención de la clase trabajadora. Por todo lo dicho, vamos por un gran 8 de marzo en Córdoba y en todo el país.

Soledad D. G.
(Plenario de Trabajadoras – Córdoba)



El acta de defunción de "Carta Abierta"

La respuesta a Horacio González que "Página/12" se ha negado a publicar

Horacio González está conmovido por el ascenso político del Frente de Izquierda. Le preocupa todavía más que ese ascenso se desenvuelva en el marco de la 'chevron-repsolización' del gobierno kirchnerista, o sea de su derrumbe discursivo y práctico. Los 'pesificadores' se dolarizan; la "puja distributiva" se ha convertido en el aumento impetuoso de la nafta; los enemigos del ajuste se pasan alegremente al devaluacionismo serial. Sobre esto, sin embargo, no habla. Tampoco sobre el pasaje subrepticio de la cruzada contra el Alca al libre comercio para las petroleras y a las indemnizaciones a la vaciadora Repsol, y del 'desendeudamiento' al re-endeudamiento febril. Después de predicar que la izquierda es 'funcional' a la derecha, a González lo turba el desarrollo de la izquierda como una alternativa política al kirchnerismo y a la derecha. El kirchnerismo salteño está cerrando un acuerdo con el romeísmo y el olmedismo para impedir que el Partido Obrero asuma, en su condición de primera minoría cómoda, la presidencia del Concejo Deliberante de la capital de la provincia.

Como cabe al estilo de González, el punto de partida de su crítica es amigable. "Compañeros de la izquierda, felicitaciones, pero no van a conseguir nada si pretenden desarrollarse desde la premisa de la 'bancarrota del capitalismo'. Semejante planteo es 'catastrofista', los lleva al todo o nada y a un futuro que simplemente no existe. Tengo para ustedes una salida al impasse en que los ha colocado vuestra victoria y nuestra derrota: articulen con la 'rica' diversidad de la histórica cultura de la izquierda. El mundo, Altamira, es un circo: sólo hay lugar para animales domesticados".

La bancarrota del macaneo

Horacio González se equivoca en las premisas y en las conclusiones. Adolece de un defecto metodológico: interpreta la historia desde el ángulo indeterminado de la 'cultura' y no desde la contradicción hombre-naturaleza (fuerzas productivas) y la lucha de clases. Para González, todo lo que es concreto resulta inasible.

La 'bancarrota del capitalismo', en primer lugar, no es una 'intuición': es la resultante histórica de la explotación del trabajo asalariado. El movimiento socialista y el movimiento obrero se han desarrollado, desde los albores del capitalismo, sobre la base de la lucha de clase del proletariado contra la explotación capitalista. Con este método, se crearon y desenvolvieron los

grandes sindicatos y los grandes partidos de la clase obrera. Horacio González integra, por el contrario, una corriente política partidaria de la colaboración de clases y de la integración de los sindicatos al Estado por medio de una burocracia sindical.

González usa el 'colapso del capitalismo' como una coartada. González rechaza la posibilidad misma del socialismo, que, a lo sumo, podría funcionar como una 'cultura'. Lo vive, por sobre todo, como una pesadilla. Por eso justifica la indemnización prodigada a la vaciadora Repsol, de la cual espera que allane los dos últimos años de la presidencia actual bajo el paraguas del capital financiero; o la neutralidad fingida que adopta ante el nuevo ciclo de endeudamiento internacional. Lo acosa el fantasma de una nueva bancarrota.

Retirada estratégica

Para los pensadores 'orgánicos' del poder, un repudio de la deuda usuraria o la nacionalización integral del petróleo sería, simplemente, provocar 'la bancarrota del capitalismo'. Estamos ante una intelectualidad asustadiza. Por eso asintió a la confiscación de los fondos de la Anses y al saqueo del Banco Central para pagar a los acreedores financieros. El pantano en que González ve al Frente de Izquierda es en el que se encuentra el kirchnerismo, el cual busca desesperadamente un socorro del capital financiero internacional para detener la corrida contra el peso. El desarrollo del Frente de Izquierda y la victoria del Partido Obrero sobre el peronismo en la capital de Salta son el resultado de una confrontación política contra un gobierno que planteó la 'reconstrucción de la burguesía nacional'. La 'bancarrota capitalista', que González exorciza bajo su exclusiva responsabilidad, reaparece ante sus narices con la bancarrota económica y política de su gobierno. Hemos crecido en las urnas, precisamente, como resultado de una lucha consecuente contra la perspectiva 'catastrófica' que ha ido pergeñando el kirchnerismo. El destierro de Guillermo Moreno, por un lado, y la convocatoria a Jorge Capitanich, por el otro, representan una retirada estratégica del kirchnerismo, que busca refugio en las "cuevas de Yenán" del pejotismo.

González construye una versión metafísica de la 'bancarrota del capitalismo'. La representa como una especie de juicio final, lo cual le sirve de consuelo. No la reconoce en la cadena de quiebras bancarias, en el derrumbe de las finanzas públicas, en una

deuda mundial faraónica del orden del mil por ciento del PBI internacional. Tampoco en las tasas descomunales de desocupación ni en la tendencia a la precarización laboral y a convertir esta precarización en una esclavización del trabajo asalariado. Menos la otea en el derrumbe político de gobiernos y Estados -que se suponían sólidamente establecidos. Por eso no la reconoce en el fracaso del kirchnerismo, que pretendió "reconstruir" a la burguesía nacional y ahora convoca desesperado a los fondos buitres -a los Martínez-Fitch' y socios. La disolución de la URSS ha dado paso a la perspectiva de disolución de la Unión Europea. En Brasil, la caída del multigrupo de Eike Batista, que barrió con un valor de capital de 40 mil millones de dólares en menos de lo que canta un gallo, es el aperitivo de un rico menú de bancarrota. Para la cofradía de Carta Abierta, el colapso capitalista de 2001/2, bajo el gobierno de sus socios del Frepaso, fue un epifenómeno cultural. Desconoce la cesación de pagos, la desaparición objetiva del sistema bancario y previsional, e incluso, hasta un grado sin precedentes, del sistema monetario -como lo atestiguó la circulación de diecisésis monedas diferentes. El punto de anclaje de este derrumbe, la resistencia del mercado y el dinero mundial, está puesta en cuestión por la presente crisis mundial.

Nuestra agenda

Los resultados del 27 de octubre y luego la victoria en Salta han ampliado el campo de acción del Frente de Izquierda y los Trabajadores -en una escala grande y a una velocidad llamativa. Ha crecido en forma exponencial la atención que nos prestan los trabajadores y la juventud. Esta es la conclusión principal, no los ditirampos que nos adjudica González. Se ha abierto, entonces, una nueva etapa en la que la izquierda revolucionaria conquiste una influencia de masas y en la que su organización se nutra de contingentes numerosos de los mejores hombres y mujeres de la clase obrera y de la juventud. La sencillez de la conclusión aterra, simplemente, a nuestros adversarios políticos y a su "círculo rojo", la clase de los grandes capitalistas. La lucha por la independencia y la democracia en los sindicatos se convierte, por esto, en el lugar número uno de nuestra agenda. Expulsar a la burocracia y al Estado de las organizaciones obreras convertirá a los sindicatos en una gran levadura para la lucha de clases. Precisamente, nuestro método será el histórico

de la clase obrera: la lucha de clases, la agitación de las reivindicaciones políticas, la pelea por los reclamos inmediatos, la organización de los más avanzado/as y decidido/as, la construcción de un gran partido obrero. No se trata de una proclamación, sino de una agenda.

¿Adónde ha quedado confinada, se nos podrá objetar, en esta agenda, la bancarrota capitalista? Pues que, a diferencia del período ascendente del capitalismo, no estamos ante un régimen abierto a las posibilidades de reformas sociales, sino de contrarreformas en todos los aspectos. Tampoco estamos en el ciclo económico de la posguerra, sino en otro de quiebras financieras y depresión económica. La ruta de la lucha de clases del movimiento obrero será empedrada y abrupta en el marco de crisis de poder; cualquier fantasía de desarrollo gradual y falsamente 'pacífico' está excluida. En los últimos ochenta años, dos o tres gobiernos -sean civiles o militares- han cumplido su (auto)mandato.

González también recurre a la metafísica sobre la conciencia de clase. Lo regocija su aparente ausencia. Pero el pasaje masivo de electores obreros peronistas al voto al Frente de Izquierda y los Trabajadores, ¿qué otra cosa es sino la peregrinación de los explotados hacia la formación de una conciencia histórica de su propia situación? Si no se tratara de esto, ¿por qué se inquieta González, que ahora tiene -en el ataque al Frente de Izquierda y el Partido Obrero- la gruesa compañía de Carrión, la camarada de ruta del 'adinerado' Prat Gay?

Es, precisamente, porque lo que está en juego es la conciencia de clase que González nos recomienda que nos cobijemos en la "cultura de la izquierda"; que nos dedicuemos a estrangular el desarrollo de una conciencia de clase. El, González, se reserva las grandes Copas: "la cultura nacional". Propone encerrarnos en un ghetto que reserve los contingentes obreros que se refieren inmediata o remotamente en el peronismo para los punteros pejotistas, sus furgones de cola 'izquierdistas' y la burocracia sindical. Nos invita a que juguemos el 'éxito' electoral a la desnaturalización obrera y revolucionaria de la izquierda.

Cultura y tradición histórica

González no se ha dado cuenta de que el voto al Frente de Izquierda no viene de los electores que profesan "la cultura de la izquierda". La mayoría de ellos han votado por el kirchnerismo,

el cual precisamente ha cooptado al partido comunista y al partido humanista, y a los Pérsico y compañía. Los gobiernos de Cuba y de Venezuela no nos apoyaron a nosotros, sino a Insaurralde-Insfrán-Capitanich. Otra parte de esa 'cultura' vota por Pino y Carrión (con Libres del Sur a la derecha de esta pareja inédita). No se consigue el 30% de los votos en Salta, el 25% de los votos en las automotrices de Córdoba o el mismo porcentaje entre los petroleros de la región norte de Santa Cruz y de Salta, o el 20% en las barriadas de La Matanza o de Las Heras y Godoy Cruz, en Mendoza, cosechando en la 'cultura de izquierda'. El Frente de Izquierda conseguirá, como ya viene consiguiendo, los votos de la izquierda, en el recorrido hacia la conquista de los trabajadores que, históricamente, se han referenciado, en forma más cercana o lejana, en el peronismo. Esto plantea la perspectiva de un nuevo movimiento popular dirigido por la clase obrera y los socialistas revolucionarios.

Si la izquierda es reducida a una 'cultura', se ha convertido en nostalgia, ha dejado de ser socialista y dinamo de la lucha de clases. Es sinónimo de epítafio. La izquierda revolucionaria de la generación actual se referencia en la izquierda y los luchadores obreros históricamente ligados a la lucha de clases: la de la semana trágica, la de la huelga general del Frigorífico Lisandro de la Torre, la de los cordobazos, la que construyó los grandes sindicatos y los grandes partidos obreros de principios de siglo pasado. González invita a la articulación con una izquierda marchita, que transitó el gorilismo (e incluso apoyó a la dictadura genocida, que hoy forma colectoras del FpV) y también hizo de cola del nacionalismo burgués, sea militar o civil. González convoca a la colaboración de clases: quiere además que sea con los difuntos de esa supuesta 'cultura'. Por esta vía es que nos promete, curiosamente, un rico desarrollo. González, 'please', no te escudes más en Gramsci: Gramsci apostaba (desde la tortura carcelaria, no desde los pasillos de los ministerios) a los grandes derrumbes, al derrocamiento violento del fascismo, que abrió nuevas posibilidades de la revolución europea y mundial.

El aire fresco que introdujo el avance del Frente de Izquierda y de los Trabajadores simplemente asfixia a los defensores 'intelectuales' del orden existente.

Jorge Altamira



Internacionales

Irán: el acuerdo nuclear y la declinación del régimen

El acuerdo que suscribieron Irán y las principales potencias imperialistas es la culminación de varios meses de negociaciones secretas. El pacto congela por seis meses una parte significativa del programa atómico iraní y abre los laboratorios a las inspecciones de Occidente.

Como parte de este congelamiento, Teherán se compromete a dejar de enriquecer uranio y cesar con varias construcciones relacionadas con la industria nuclear.

En todo este período habrá un monitoreo constante por parte de las principales potencias. El pacto representa, sin lugar a dudas, un avance en la injerencia del imperialismo en la región. Sin embargo, varios observadores han planteado reservas sobre su alcance. La más importante consistiría en que no se establece una moratoria global en la construcción de la planta de Arak, la principal fuente doméstica de plutonio con fines supuestamente militares.

Quien fue más lejos en la oposición al acuerdo es Israel, que viene fogoneando la necesidad de una salida militar contra el régimen iraní. A su turno, las monarquías árabes, en especial Arabia Saudita, siguen con desconfianza el arreglo, recelosas de que termine por minar su protagonismo en la región.

En contrapartida, los países del G5 firmantes del acuerdo (Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Rusia y China, al que se agregó Alemania) se comprometieron a levantar algunas sanciones económicas contra Irán, pero en forma muy circunscripta. Washington liberaría en cuotas activos bloqueados de Irán. En una primera etapa, apenas 4.000 de los 80.000 millones del erario nacional congelados en los bancos del mundo. Es-

to se complementaría con la flexibilización del intercambio comercial. En cambio, continuaría el embargo al petróleo iraní.

Occidente iría haciendo concesiones en dosis homeopáticas, a la espera de pasos efectivos por parte de Irán.

Siria

Este giro de Teherán viene precedido por el cambio del nuevo régimen iraní respecto de Siria. Irán "encara la posibilidad de una transición en Damasco sin el presidente Al Assad, y viene estableciendo un diálogo con la oposición siria y ofreciendo de mediador" (*Le Monde Diplomatique*, octubre 2013). Hay importantes voces que vienen alentando este cambio, como el ex jefe del estado mayor, Aleaei. "Poco a poco, Irán también piensa en una Siria sin Assad" (*Le Monde*, ídem).

La postura de Teherán está en sintonía con el pacto entre Obama y Putin para Siria, que apunta a una transición controlada en ese país. Al igual que en el conflicto sirio, la diplomacia rusa viene jugando un papel muy activo, presionando a Irán en la dirección del viraje que se viene operando. Rusia ha sido uno de los principales artífices de la ronda de conversaciones entre Irán y el G5, que desembocó en el presente acuerdo.

Cambio de frente

El colapso económico está en la base de este viraje político del régimen iraní. Las sanciones de Occidente han tenido un enorme impacto. La exportación de crudo ha caído en dos años de 2,5 millones de barriles diarios a menos de un millón. La inflación supera el 40% y la desocupación asciende al 35%. El valor de la moneda iraní, el rial,



Hassan Rouhani, presidente iraní.

Irán no escapa al cuadro de crisis políticas de fondo y de convulsiones sociales que hoy domina el escenario del Medio Oriente y del planeta.

se ha reducido a casi la mitad en un año, conduciendo a una drástica reducción en las importaciones y a un incremento en la inflación a su nivel más alto en 18 años.

El descontento es generalizado y abarca a todas las clases sociales, aunque por motivos distintos y hasta antagónicos. "Los principales perdedores son las clases media y baja. Su prioridad ahora es la supervivencia económica" (BBC, 30/6).

La burguesía iraní, por su parte, ha visto comprometidas sus inversiones y está fogoneando un cambio de frente. El nacionalismo iraní ha entrado en franca declinación y es incapaz de enfrentar la presión imperialista. Este proceso se ha profundizado bajo el mandato de Ahmadineyad, el antecesor del presidente actual.

El empresariado está alentando una distensión con Occidente, como parte de un cambio de la política económica dirigido a reiniciar a Irán en un nuevo ciclo de en-

deudamiento. El triunfo de Rohani, apoyado por el gran capital, apunta en esa dirección. El nuevo presidente ha logrado concitar, en ese cuadro, un respaldo popular. Existe la ilusión de que la "apertura" podría darle salida a una situación insostenible. La cúpula clerical musulmana, que sigue manejando los resortes claves del Estado iraní, ha debido echar las terribles y abrir una válvula de escape, temerosa de que la situación "deserve en estallidos sociales" (BBC, ídem).

Nueva etapa

Rohani deberá gobernar en medio de este temblor y poner a prueba su capacidad para pilotear el proceso económico, atravesado por intereses encontrados. Por lo pronto, la nueva gestión acaba de señalar "la necesidad de una restructuración de libre mercado en la economía". Ello comprende una poda importante "de los inmensos subsidios estatales que han man-

tenido a bajo precio interno las naftas y la energía domiciliaria" (*El País*, 24/11), lo que entra en choque con demandas populares apremiantes. Una tentativa parcial en esa dirección ya la ensayó Ahmadineyad, quien introdujo en 2010 un plan de reformas para paliar el déficit fiscal. Ese plan llevó a un incremento de los precios de alimentos y de energía, un alza de los costos de producción, un parate de la actividad económica y la caída del empleo. Un ajuste de este tipo, sin embargo, es el que quieren profundizar ahora el FMI y los organismos multilaterales de crédito.

Irán no escapa al cuadro de crisis políticas de fondo y de convulsiones sociales que hoy domina el escenario del Medio Oriente y del planeta. El pacto nuclear impuesto por el imperialismo es inseparable de esta declinación del régimen de los ayatollahs.

Pablo Heller

EUROPA

La gran coalición alemana

Pasaron dos meses de la victoria "histórica" de doña Merkel en las elecciones de septiembre pasado y todavía la jefa teutona no ha logrado formar gobierno. Es cierto que la señora anunció días atrás la formación de una "gran coalición" con la socialdemocracia (SPD). Pero aún esta variante depende de que la entente sea aprobada por los afiliados del SPD. Por eso desde este mismo viernes 6 de diciembre los casi medio millón de afiliados del SPD serán "consultados" por vía postal, a lo largo de todo una semana. Para que la consulta sea vinculante deberá participar al menos el 20% del padrón socialista. La Merkel confía en anunciar que "habemus" gobierno para... las fiestas.

La prensa teutona ha lanzado rápidamente una campaña planteando que la mayoría aprueba la formación de un nuevo gobierno, temiendo que un fracaso plantea

una crisis de conjunto. Algunas encuestas señalan que hasta un 40% de la base del SPD no está de acuerdo con la "gran coalición". La cúpula del SPD anduvo pisando huevos con todo este asunto porque luego de otra "gran coalición" con la derecha entre 2005 y 2009 (también presidida por Angela Merkel), la caída de los socialistas fue simplemente espectacular.

Ahora, los líderes "socialistas" quieren vender el paquete con el cuento de que arrancaron importantes "concesiones". La más importante sería la aprobación de una ley que impondría un salario mínimo de 8,5 euros por hora. Pero para llegar a esto la letra "chica" del acuerdo prevé una "transi-

ción": sólo regiría en 2015 y no para todo el mundo, porque están previstas ciertas "excepciones" hasta 2017. La cuestión puso de relieve que casi el 20% de los trabajadores alemanes no llegan ahora a ese mínimo de miseria, conforme el costo de vida en el país de Merkel. La disminución de la edad para jubilarse -de 67 a 63 años- también supone condicionalidades, entre las cuales figura haber aportado durante.... 45 años. Pero aun así la patronal alemana ha salido a cuestionar el "pacto" con los socialistas porque sería demasiado "izquierdista".

El capital alemán teme un aumento de "costos" como consecuencia del acuerdo de la "gran co-

alición" que debilita la "competitividad" del motor de la economía, que son las exportaciones. Por el mismo motivo, los capitales rivales y los yanquis han admitido que no estaría mal semejante alternativa cuando el impasse en Europa no cesa: la economía no levanta, el desempleo no afloja, los bancos siguen en problemas. Frente a esto, la "gran coalición" no aporta nada.

Cuando en setiembre la Merkel arrasó, los comentaristas destacaron que era la única excepción en más de 20 casos en el viejo continente en que un líder triunfaba en medio de la crisis más grave de la historia de Europa. No era verdad: el gobierno derechista que encabezaba no pudo mantenerse en pie

(sus aliados liberales fueron liquidados en las elecciones). En ese pantano, la demora en formar gobierno luego de las elecciones es la mayor de la historia reciente.

Sin gobierno constituido el parlamento alemán no puede funcionar. Para sortear el problema los eventuales aliados constituyeron una "gran comisión" parlamentaria que legislará hasta la formación del nuevo gobierno. La oposición del partido verde y de la izquierda (Die Linke) denunció la irregularidad. Los analistas políticos se interrogan ahora sobre una posible volatilidad del régimen político y la posibilidad de que un tropiezo de la difícil y aún no sancionada coalición de derechistas e izquierdistas termine en unas elecciones anticipadas en el próximo período. La crisis europea sigue su camino.

Pablo Rieznik



50º aniversario del EEK de Grecia

Reproducimos la carta enviada por la dirección del Partido Obrero al EEK (Partido Revolucionario de los Trabajadores) de Grecia, al cumplirse el 50º aniversario de su fundación.

Buenos Aires,
26 de noviembre de 2013

Compañeros del EEK:
Es un honor para todo el Partido Obrero celebrar junto con ustedes el aniversario cincuenta de la fundación del EEK. Somos, si se puede decir así, como hermanos gemelos, pues también hace medio siglo comenzó el trabajo político de lo que se convirtió en el Partido Obrero. Más allá de la fecha circunstancial, hasta cierto punto, nos hemos convertido en camaradas de una única batalla -la lucha por la revolución mundial. El EEK conmemora esta fecha desde la línea del frente del combate contra la destrucción criminal de las condiciones de vida del pueblo griego, por parte del capitalismo internacional. La generación que fundó el EEK ha dejado una escuela de perseverancia revolucionaria, una tradición de experiencias y de trabajo teórico, una influencia de alcance internacional. Somos parte de la generación revolucionaria del

68/69, cuya obra inicial debemos completar en el período que estamos viviendo. El EEK hunde sus raíces en la gran tradición revolucionaria de los obreros y campesinos de Grecia, que han combatido como nadie, armas en la mano, los ejércitos de Hitler, Mussolini y Churchill-Truman; que derrocó a la dictadura militar de los coronelos; y que hoy libra con movilizaciones y huelgas generales incansables la ofensiva de la troika imperialista. Nosotros estamos orgullosos del EEK y de combatir junto con ustedes por la abolición de la explotación del hombre por el hombre.

Conmemoramos vuestro Aniversario en un momento de nuevos progresos y desafíos aún mayores. Venimos de lograr una gran victoria en las recientes elecciones nacionales. De los 600 mil votos que el Frente de Izquierda obtuvo en 2011, hemos pasado al doble, en octubre pasado, un millón doscientos mil. Hemos ingresado al Congreso Nacional, a varias legislaturas y a numerosos concejos deliberantes. Nuestra victoria en la capital de Salta sobre el gobierno peronista-kirchnerista ha conmovido a Argentina; obtuvimos el 30% de los votos, con 13 puntos de diferencia sobre el Partido Justicialista. "SaltalaTroska" se ha convertido en 'hashtag' nacional. Hemos derrotado en forma aplas-

tante a la izquierda democratizante, o sea la victoria del programa de transición (dictadura del proletariado) sobre la adaptación al capitalismo. Todas las fuerzas que integran la CRCI deben reflexionar profundamente acerca de estos resultados. Este "ascenso de la izquierda" ha ampliado como nunca el campo de acción política en la clase obrera. Sectores masivos de la vanguardia de la clase obrera se van definiendo por la unidad del movimiento obrero con el socialismo revolucionario. El apoyo popular immense que nos acompañó cuando el asesinato de nuestro compañero Mariano Ferreyra, se ha materializado en un desarrollo político concreto.

El ascenso del Frente de Izquierda culmina una etapa de diez años de delimitación política del nacionalismo burgués tardío -el chavismo, el indigenismo y el kirchnerismo. Una parte significativa del electorado peronista votó al Frente de Izquierda. En Salta, los trabajadores peronistas han "saltado el cerco" del aparato peronista en masa; se esboza el debut de un nuevo movimiento popular bajo la dirección de la clase obrera y de la IV Internacional. Es un golpe político contra los democratizantes de Europa, que encubren su capitulación ante la Unión Europea imperialista con los ropajes del na-

cionalismo latinoamericano. La experiencia argentina es un arma política importante para los cuartainternacionalistas de Europa. Recordemos que los partidos centristas, en Europa, nos cuestionaron, hace diez años, que no hubiéramos traducido en términos electorales nuestra influencia en el desarrollo en el movimiento piquetero; fue sólo una cuestión de tiempo. Ahora deberían sacar una conclusión de lo que está ocurriendo. Nuestro propio desafío es traducir ahora este progreso a la escala de América Latina, es decir la construcción de la IV Internacional en esta parte del mundo. En esta labor nos delimitamos en forma energética de los planteos de desarrollar partidos centristas con las burocracias sindicales, bajo la etiqueta de "partidos de trabajadores" sin delimitación política.

Los resultados de Argentina plantean un desafío para el conjunto de la CRCI: desarrollarnos en la acción; poner a prueba nuestros grandes planteos con el desarrollo real de las fuerzas que apoyan la reunificación inmediata de la IV Internacional. El Frente de Izquierda no es un fin en sí mismo, ni una suerte de etapa final; coaliga distintas etapas de la evolución de la izquierda -desde el democratismo y la concepción del partido como una sucesión de autopropagaciones,

por un lado, hasta la reconstrucción del partido revolucionario de la clase obrera -unión del socialismo revolucionario y el movimiento obrero- sobre la base de un programa, por el otro. Toda esta etapa histórica se caracteriza por una gigantesca transición, que mezcla y combina etapas anteriores en la conciencia y organización del proletariado; retrocesos y derrotas; con el desarrollo de una vanguardia revolucionaria que se ha construido sobre la experiencia de todas esas etapas, y con nuevos ascensos. En América Latina se vive todavía un auge tardío del democratismo y nacionalismo tardíos, en el marco de una bancarrota capitalista que hacen inviable el uno y el otro.

Los levantamientos, huelgas generales y revoluciones no han logrado todavía quebrar en forma decisiva la capacidad de resistencia del capitalismo mundial; las grandes luchas se mueven en una forma de zig zag y crisis descomunales. Un giro histórico es inminente. La CRCI debe convertirse en un foco poderoso de teoría y acción revolucionarias. Rechazamos el sectarismo y el palabrerío del mismo modo que rechazamos el oportunismo.

Viva el EEK, Viva la IV Internacional

**Partido Obrero
Comité Ejecutivo
nacional**

Eloy Pereyra

Falleció, a los 67 años, el abogado y militante chaqueño Eloy Pereyra, que dedicó su vida a luchar por la clase trabajadora y por el socialismo. Como abogado, siempre actuó al servicio del pueblo y de causas justas, incluso no le cobraba a sus clientes y por eso tuvo problemas con la Afip, que intentó hasta sacarle el título. Siempre decía, "no se engañen conmigo: soy abogado, pero ando en colectivo".

Comenzó a militar en el Partido Comunista, actuando en la década del '60 en el campesinado chaqueño, en la época de las ligas agrarias, cuando tenía aproximadamente 18 ó 19 años. Desarrolló esa lucha en Sáenz Peña, donde se radicó muchos años. Luego, fue obrero mecánico. Su vida siempre estuvo vinculada con la militancia, y dedicó gran parte de ella a la organización de la juventud. Hasta sus últimos días, trabajó como docente en la secundaria N° 60.

Durante la dictadura estuvo preso y fue incluso torturado, pero salió de la cárcel muy fuerte.

Formaba parte de un grupo en el PC que no compartía la línea oficial, de colaboración con los llamados (por ellos) "militares democráticos". La dirección del PC lo citaba a Buenos Aires para encadrarlo políticamente. Posteriormente, lo pasaron de la Juventud al Partido Comunista, en una tentativa de reforzar el control sobre su militancia. Siempre rechazó el cobro de la indemnización que le ofrecían por haber estado secuestrado.

Durante la década del '90, fue expulsado del PC por sus diferencias con la dirección. Rechazaba los manejos burocráticos del Partido Comunista, en especial al interior de la CTA. En una gran inundación antes de 2000, se puso a la cabeza de la organización del Movimiento General San Martín, en Barranqueras, que consiguió obtener un resarcimiento para los inundados. Allí nació la primera gran organización del movimiento piquetero de la provincia, que protagonizó luego el "Rancho de la Dignidad" contra la gestión de Ángel Rozas (gobernador radi-

al Partido Obrero. Desde entonces, ya no tuvo vuelta atrás.

Eloy dio todas estas luchas junto a su compañera, Graciela Narváez, militante, obrera textil y luego dirigente del movimiento piquetero de la provincia, que lo acompañó hasta los últimos días de su vida.

Durante años fue un baluarte de la izquierda en la provincia, defendiendo una formación teórica y política marxista y socialista para las nuevas generaciones. Defendía con uñas y dientes la construcción de un partido político que representara a los trabajadores y los explotados. En la última campaña electoral del Partido Obrero, ya sufriendo por su enfermedad, tuvo un rol central en la organización en Barranqueras, donde puso en funcionamiento, junto con antiguos compañeros, casas electorales, encabezó actos y recorridas y organizó tenazmente la fiscalización, para cuidar cada voto. Lamentaba que nos hubieran faltado sólo 4.000 para entrar en la Cámara, pero valoró enormemente el desarrollo de la izquierda.

Hoy nos dijo adiós un enorme luchador obrero y socialista de la provincia del Chaco.

Aurelio Díaz



Partido



PICNIC

DOMINGO 8
DE DICIEMBRE
BOSQUES DE
PALERMO
AK. FIGUEROA AL CORTA Y DÓRREGO

→EVENTO POLÍTICO
CULTURAL, ARTÍSTICO
Y DEPORTIVO

DE LA VICTORIA ELECTORAL A LA ORGANIZACIÓN DE MILES DE TRABAJADORES Y JOVENES

FÚTBOL / CHARLAS / AJEDREZ / PANELES / ROCK / BUFFET / VOLEY / MARATÓN
TEATRO / FOLKLORE / TANGO / CINE / ACTIVIDADES PARA LOS MÁS CHICOS

→18:30hs hablan:

**NÉSTOR PITROLA
JORGE ALTAMIRA**

Actividades

Deportes

Torneos desde las 10 hs. Campeonato de fútbol mayores, juvenil e infantil, vóley y ajedrez. Desde las 10 hs, carrera "Mariano Ferreyra".

Charlas-debate

14 hs: "La elección del Frente de Izquierda y la lucha por una nueva dirección en el movimiento obrero", con la presencia de Faibán Basile, del cuerpo de delegados de Volkswagen Córdoba, Christian Miguel, del cuerpo de delegados de Acindar, Alejandro

Crespo, de la comisión directiva del Sutna San Fernando, Víctor Grossi, secretario general del Sitraic, y Miguel Bravetti, comisión interna de Interpack.

14 hs: "Cultura y política, un debate actual", con la presencia del actor y director teatral Ricardo Bartis; Mariano Ilinas, director del film "Historias extraordinarias", y la pianista Adriana de los Santos.

16 hs: "Las causas populares en la ciudad de Buenos Aires y el pacto pro-K"

Presentación del libro

16 hs: "El diario del juicio de Mariano Ferreyra", con la presencia de Jacyn, autor de las crónicas; Claudia Ferrero, abogada del juicio; María Luján Rey, familiar de la masacre de Once; Ernesto Tenenbaum, periodista. Modera Diego Rojas, autor del libro "Quién mató a Mariano Ferreyra".

Música

Escenario central: Brancaleone, Patricia Barone y Carlos Varela, Los reyes de la Costa, Goy Karamelo, Las manos de Filippi y amigos, Bruno Arias + bandas sorpresa

Escenario de tango y folclore:

dúo de folclore: Mauge Maisoso, voz, y Diego Mauas, guitarra. Concierto de pianistas: Gabo Illanes (música latinoamericana) y Christopher Dahl (tango jazz). Adrián Durso, cantante, clases de tango.

Escenario de rock: Asterisco, Cronopios, La cara de Juan, Micro Deco, Tierra.

Teatro

Espectáculo para chicos, Teatro: variété + teatro itinerante Morena Cantero jrs, Número de tela con Marie + música en vivo

Cine

Proyección de la película "¿Quién mató a Mariano Ferreyra?", "Córtenla!" y películas infantiles.

Muestras

Muestra de dibujos, fotografías, videos, muestra fotográfica "El ascenso de la izquierda", sección "Altamira responde", proyección videominutos x Mariano Ferreyra, obras digitalizadas de León Ferrari.

Recreación infantil

Títeres, películas, juegos, castillos inflables.

La música, en el escenario central

Tendremos en nuestro picnic un escenario central heterogéneo, variado y con músicos reconocidos por su talento y su compromiso político, de diversos estilos y escenas.

La banda Brancaleone nos deleitará con su poderosa mezcla de rock, chacarera y carnavalito, con el que han recorrido el país, llenando reductos como La Trastienda y presentándose en grandes festivales como Cosquín Rock y Zona Rock. Desde la zona norte del conurbano, el quinteto Los reyes de la Costa representará a la más pura cumbia colombiana, como lo hizo durante todo el año en infinidad de fiestas. La presencia en el escenario central de Goy Karamelo (fundador de Karamelo Santo, hoy alejado de la banda) y su nuevo conjunto Kangrejoz, no es para

nada casual: durante 2013 hizo una activa campaña por los candidatos del Frente de Izquierda de Capital y de Mendoza, su provincia natal, donde vio consagrarse a un diputado nacional.

Tendremos el honor de contar con la presencia de Carlos Varela, con su extensa y rica trayectoria, como representante del tango. En su repertorio incluirá la canción "Correntada", en homenaje a Mariano Ferreyra, que interpretará junto a Patricia Barone, otra gran referente del tango.

Uno de los platos fuertes del escenario central, sin duda, será el show del jujeño Bruno Arias, uno de los folcloristas jóvenes más influyentes e importantes de Argentina. Será en el marco de la gira para la presentación de su último CD "Kolla en la ciu-

dad", editado en 2012. Bruno es reconocido por su participación en todo tipo de luchas políticas en distintos puntos del país.

Las Manos de Filippi, la banda más combativa de Argentina, que tuvo en 2013 un año de excepcional militancia al llevar a su trompetista y cantante "Pecho" Anzoátegui como candidato a secretario general en el Sindicato Argentino de Músicos (Sadem) y a legislador porteño, se hará presente una vez más con su show de rock y clasismo, junto a músicos invitados de otras bandas.

Por último, de banda sorpresa tendremos a un conjunto que se convirtió este año en uno de los más convocantes del rock nacional.

Matías Melta

Una gran propuesta en el espacio audiovisual

Este año, los compañeros de los sectores visuales y audiovisuales del Frente de Artistas preparan una ambiciosa y variada propuesta.

Se han lanzado dos convocatorias abiertas: por un lado, "El ascenso de la izquierda", específica para fotógrafos. La convocatoria señala que "la fotografía siempre ha sido un canal privilegiado para expresar con contundencia estética y periodística estos momentos históricos".

Por otro lado, una convocatoria con temática libre para participar con dibujos, fotografías, pinturas, videos, cerámica y demás. Todo lo recogido será expuesto el día del picnic en el espacio visual.

Este espacio tendrá más secciones: "Altamira Responde", con una instalación parecida estéticamente

a la desarrollada en los videos. Habrá pantallas interactivas, donde el público elegirá el video que quiere ver y una urna donde, el que quiera, va a poder depositar las preguntas que le gustaría que Altamira desarrolle a futuro. También habrá televisiones pasando diferentes materiales, como los videominutos por Mariano y obras digitalizadas de León Ferrari.

Habrá también una sección de cine con una pantalla de led. Allí se proyectará una película para niños, luego el film "Quién mató a Mariano Ferreyra?", con la actuación de Martín Caparrós y, por último, "Córtenla!", documental del Ojo Obrero sobre la precarización laboral y la explotación en los call centers.

M. M.

LOS PICNIC EN EL INTERIOR

EN CHACO

DOMINGO 15 DE DICIEMBRE,
DESDE LAS 10 HS, EN EL
PARQUE 2 DE FEBRERO,
RESISTENCIA

EN FORMOSA

SÁBADO 14 DE DICIEMBRE,
DESDE LAS 10 HS, EN EL CAMPING
DE VOZ DOCENTE, RUTA 11 FRENTE A
LA ENTRADA DEL BARRIO NAMQOM

ZONA NORTE DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

(SALTO, ROJAS, ARRECIFES, SAN NICOLÁS, COLÓN, PERGAMINO)
15 DE DICIEMBRE DESDE LAS 10 HORAS EN PARQUE MUNICIPAL DE PERGAMINO
TORNEOS DE FÚTBOL Y VÓLEY, BANDAS MUSICALES, CHARLAS
HABLA JORGE ALTAMIRA A LAS 18 HORAS

01296

9 770329 876006

Precio en Uruguay \$ 10.00
Distribuidor en Uruguay: Heber Berrie y Neri Martínez
Paraná 750 - Tel: 905155920723. Montevideo 1836 - Tel/Fax 5304-9377

Distribución en el Interior del País
DISA Distribuidora Interplazas Sociedad Anónima
Pte. L. S. Peña 1836 - Tel/Fax 5304-9377

Editado por Ediciones Runbos (e.f.). Editor responsable: J. C. Rath. Domicilio: Saavedra 427 (1083) Capital Federal.
Registro de la Propiedad Intelectual N° 192.643. Impresora Balbi S.A. Av. Crisolígo Larralde 5820, Wilde
Pcia. de Buenos Aires. • Distribución en Capital y Bás. As.: Lobero - Virrey Ceballos 643